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Notre marché a retrouvé sa place ! Après un chantier 
plus long que prévu, en partie du fait des contraintes 
techniques liées à la rénovation d’une halle reposant 

sur une dalle, commerçants et clients ont repris leurs habi-
tudes mais avec un changement complet de décor. Enfin, le 
marché dispose d’une installation à la hauteur de la qualité 
des commerçants et des produits qui s’y trouvent. 

J’ai demandé à l’architecte Jacques Cholet de s’inspirer des 
marchés couverts d’autrefois. Celui-ci a su très bien jouer 
avec les codes des halles du XIXème siècle de type Baltard 
pour mettre en scène le marché avec une grande réussite. 

Nous devons au Maire Albert Pleuvry la décision d’édifier, 
au début des années 1960, un marché couvert à la place 
de l’ancienne ferme du Clos de Pacy. Il y est resté depuis 
et son succès non démenti au fil des années prouve que 
ce choix était le bon. 

C’est en grande partie autour du marché, véritable poumon 
commercial, que le projet actuel de centre ville a été pensé et 
élaboré. La future place qui sera créée juste devant (coté Cité 
Verte et ancienne Poste) permettra d’y amener encore davan-
tage de vie et d’animation, notamment les jours où le marché ne 
fonctionne pas. Avec les deux immeubles qui la bordent, c’est 
désormais la prochaine réalisation du projet après la démolition 
des vieux bâtiments rue des Fontaines et Maurice-Berteaux. 

Il y a un retour affirmé vers le commerce local, une volonté évi-
dente de consommer peut être moins mais mieux. La Ville fait 
tout pour accompagner ce mouvement vers une consommation 
de qualité et de proximité qui s’éloigne des hyper centres. Cette 
tendance est bien là mais elle reste fragile. Il faut la conforter 
et attirer non seulement tous les habitants de Sucy mais aussi 
ceux des communes alentours. Voici l’ambition de notre projet 
de centre-ville. Et en son cœur, bat notre marché. 

Très bon été à toutes et à tous !
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Votre Maire, 

Au cœur du projet de centre-ville 
bat notre marché
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Après plus d’un an de travaux et son déplacement 
provisoire dans un espace éphémère situé à l’ar-
rière du château, le marché, entièrement réhabilité 
grâce à l'opération de centre-ville portée par l’amé-
nageur Sadev 94, au concessionnaire Dadoun et 
à l’architecte Jacques Cholet, a été inauguré le 24 
juin 2023 sous un soleil radieux et une ambiance 
festive, après trois semaines d’exploitation.
Élément clé du rayonnement de Sucy, le nouveau 
marché s’inscrit dans le cadre du réaménagement 
global du centre-ville, lancé en 2016 par la Muni-
cipalité. 

Notre Marché est installé depuis 1965 à son emplace-
ment actuel qui a largement fait, depuis, la preuve 
de son succès. Les sucyciens y sont très attachés 

au point d’avoir refusé un précédent projet de centre-ville 
qui prévoyait le déplacement du marché. Le choix de 
réhabiliter la halle sans modifier son implantation, au-des-
sus du parking, s’est donc imposé. Il s’est révélé toutefois 
complexe à mettre en œuvre. Mais l’implication forte de 
la Mairie et de tous les acteurs concernés – aménageur, 
concessionnaire du marché, et bien sûr l’ensemble des 
commerçants du marché, qui l’ont soutenue de bout en 
bout – a permis de mener à bien cette phase du réamé-
nagement du centre-ville.

Lors de l’inauguration, Jacques Cholet a souligné l’im-
portance de maintenir le marché sur son emplacement, 
mais aussi de l’agrandir et de le remettre aux normes, d’en 
améliorer les accès et les cheminements intérieurs, de 
créer une nouvelle façade sur la rue des Fontaines et un 
vaste parvis, « prolongement naturel du marché les jours 
d’ouverture et axe majeur reliant le parc de la Cité Verte 
et le parc Montaleau avec l’Espace Jean-Marie Poirier 
et son parking public… ». Il a également mentionné que 
« l’objectif des projets consistait à intégrer dans notre Ville 
le futur « îlot du Marché » organisé autour de la place du 
Marché. Celui-ci occupe une place privilégiée dans ce 
nouvel espace urbain, carrefour entre le centre historique 
et ses prolongements plus récents tout en renforçant les 
liens entre les parcs de la Cité Verte et le parc Montaleau. 
Le centre-ville de Sucy trouve ainsi sa cohésion autour 
de ses trois pôles attractifs - l’Église, au cœur du centre 
historique, le centre administratif et culturel, autour du 
Château et le nouveau centre « marchand », autour de la 
place du Marché. Trois pôles bientôt reliés entre eux par 
un maillage de cheminements propice à une déambulation 
urbaine ponctuée de nombreux centres d’intérêt et animée 
par les commerces ».

UN ATOUT MAJEUR POUR NOTRE 
ATTRACTIVITÉ

Dans son intervention, Marie-Ca-
role Ciuntu a, quant à elle, mis 
en relief l’impression de trans-

parence et de fraîcheur qui se dégage 
du nouvel aménagement, la qualité 
esthétique de l’ensemble inspiré d’un 
pavillon type Baltard, choix revendiqué 
de la Ville, avec sa toiture en zinc et 
ses façades largement ouvertes… Le 
nouveau traitement des stands avec 
des éclairages spécifiques aux pro-
duits proposés et des allées élargies 
pour faciliter les cheminements des 
personnes avec poussettes et de celles 
en situation de handicap.
Elle a évoqué les prochains aménage-
ments autour de la nouvelle Place du 
Marché, avec la nouvelle implantation 
d’un Monoprix nouvelle génération, qui 
sera, avec une superficie de 1 800 m2 
et une offre étendue, le plus grand du 
Val-de-Marne. Sans ces travaux, face 
à un magasin vétuste, l’enseigne aurait 
pu quitter la commune. La Place disposera également 
d’une nouvelle brasserie.
« Le marché, c’est l’endroit que l’on chérit le plus dans 
une ville ! Les modes de vie ont changé, on vit plus dans 
sa ville, pour sa ville, et l’attraction de Paris a sensible-
ment diminué. Nous voyons aussi que beaucoup de 
gens viennent ici de villes voisines ne disposant pas d’un 
marché. Grâce au dynamisme de nos commerçants, notre 
marché ouvre une page nouvelle de la vie et de l’attracti-
vité de notre Ville. Il témoigne de la vision que nous avons 
de l’avenir de Sucy et du bien-être de ses habitants ».

Inauguration du marché :
 « Une page nouvelle pour notre Ville »

Vue Lots D & E - place du marché 

3 chiffres clés
STANDS  

60 
BRIQUETTES  

12 000 
SUPERFICIE

2 266m2 

  Revivez en vidéo les moments forts de l’inauguration : 
www.ville-sucy.fr/photos-videos

 Le Maire entourée de Laurence Westphal, adjointe au Maire en 
charge du projet centre-ville ; François Migeon qui a en charge 
tout l’éclairage du centre-ville ; Jacques Cholet, architecte ; Gloria, 
Vice-Présidente du bureau des commerçants du marché
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La Ville s’active depuis des années pour continuer 
à offrir aux Sucyciens la meilleure offre de soins 
possible dans un contexte de désertification médi-

cale. Grâce à ses différentes interventions à plusieurs 
niveaux : mise à disposition de locaux, mise en relation, 
accompagnement, un centre de gynécologie médicale et 
de médecine de la reproduction a pu être ouvert l’année 
dernière. Aujourd’hui, c’est un autre projet qui aboutit. 
Comme annoncé, un centre de santé va donc s’ouvrir 
en septembre au rez-de-chaussée de la résidence ALJT 
(Association Logements Jeunes Travailleurs), rue de 
Villeneuve. Les travaux ont démarré en juin pour pouvoir 
accueillir dans les locaux neufs de 170m2  les spécialités 
suivantes : médecine générale, angiologie, cardiologie, 
dentaire, orthodontie, implantologie.

Toujours dans le quartier de la Gare, la Ville a par ailleurs 
été saisie d’une demande pour créer un pôle podologique. 

Concertation organisée 
pour le projet de la place 
Roland Cauchy
Le Maire a convié le samedi 27 juin les habitants 
à proximité du projet situé au 35 rue du Général 
Leclerc-2 rue Joseph Lebrix (place Roland Cau-
chy) à une présentation en présence du promoteur 
Pichet et des architectes. Ce temps d’échange a 
permis de répondre à toutes les interrogations et 
de détailler le projet.

Ce projet est situé sur la friche de la société Péchaud 
qui a cessé son activité en 2014. Sur une parcelle 
de plus de 3000m2, cet ensemble résidentiel com-

prendra un immeuble de 87 logements avec 76 places de 
stationnement en sous-sol et un parking 2 roues de 96m2. 
Il s’inscrit dans un environnement marqué par la qualité 
de son paysage avec une prise en compte des hauteurs 
existants et donc une hauteur maximale de construction 
en dessous du PLU (plan local d’urbanisme). De plus, 
l’alternance des tons choisis pour les façades en blanc 
cassé, gris clair et parement en briques s’harmonisera 
dans le panorama. L’alignement des arbres sera maintenu 
et un renforcement de la palette végétale est également 
prévu autour des pavillons. 901m2 d’espaces verts dont 
503m2 de pleine terre viendront agrémenter l’ensemble. 

Ouverture en septembre 
pour le centre de santé rue de Villeneuve

LES SYMBOLES RÉPUBLICAINS VISÉS, 
LA CONTINUITÉ DU SERVICE ASSURÉ

Le bilan de ces journées de violences est très souvent le 
même dans les communes touchées. Ce sont les bâtiments, 
symboles de la République, qui ont été directement visés. 
Ainsi, l’accueil de notre Hôtel de Ville (et les services de 
l’état-civil) a fait l’objet d’une intrusion vers deux heures du 
matin dans la nuit du 28 au 29 juin. L’entrée vitrée principale 
a été cassée et les bureaux mis sens dessus dessous. Cette 
même nuit, le hall du château a fait l’objet d’une brève intru-
sion, fort heureusement sans causer de dommages. 

Dès le lendemain, la Mairie a pu ouvrir au public avec 
la mise en place d’un accueil par l’arrière du bâtiment. 
Les services ont continué à fonctionner dans des locaux 
provisoires. Certains rendez-vous (en particulier pour la 
réalisation de pièces d’identité) ont dû être retardés du fait 
du matériel endommagé. Un rattrapage a pu être opéré 
depuis et les services de l’état-civil ont pu réintégrer leurs 
bureaux le jeudi 20 juillet après une remise en état en 
urgence par les services techniques. La porte principale 
de la Mairie sera remplacée fin août début septembre.

La deuxième nuit, c’est le poste de la Police Municipale, 
au Rond d’Or, qui a été visé et endommagé au niveau du 
rez-de-chaussée. Les sapeurs-pompiers ont pu intervenir 
rapidement afin d’éviter toute propagation. Le nécessaire a 
été fait pour ré-ouvrir l’accueil téléphonique dans les meil-
leurs délais aux horaires habituels. La Police Municipale est 
temporairement installée dans des locaux en Mairie, à côté 
du service des Sports où elle accueille à nouveau le public.

Au cours de la 3ème nuit, un incendie s’est déclaré à l’école 
maternelle des Noyers. Le feu, qui a touché le plafond 
du hall de l’établissement, a été aussitôt circonscrit par 
l’intervention des pompiers de Sucy. Cette arrivée rapide 
a permis de limiter les dégâts.
Là encore, la dernière semaine d’école des petits élèves 
a pu être maintenue aux Noyers grâce à la mobilisation 
conjointe des services municipaux et de l’Éducation Natio-
nale. La rentrée scolaire pourra être assurée normalement.

UN DISPOSITIF DE SÉCURITÉ RENFORCÉ ET UNE 
MOBILISATION POUR LE RETOUR AU CALME

Pendant plusieurs nuits, les équipes de la Police Munici-
pale, renforcées par des agents municipaux, ont assuré 
des rondes de surveillance dans la ville. Différents équi-
pements ou sites ont été placés sous la surveillance d’une 
société de sécurité. 

Ce dispositif a permis de donner l’alerte en cas de problème 
et de s’assurer ainsi d’une réaction rapide de la Police 
Nationale et des sapeurs-pompiers afin de limiter les consé-
quences de certaines actions. Ces mesures de sécurité ont 
aussi contribué à préserver les commerces qui ont constitué, 
à la fin du mouvement, des cibles privilégiées. 

Par ailleurs, une initiative a été lancée par l’association 
« Parents solidaires de Sucy ». Plusieurs nuits d’affilée, un 
groupe d’habitants, membres de l’association ou désireux 
de s’associer à sa démarche, est allé sur le terrain pour 
signifier, par leur présence, leur désapprobation face à 
la violence et aux dégradations. 

À l’initiative du Maire, un rassemblement citoyen a été 
organisé le 3 juillet devant l’Hôtel-de-Ville, répondant à 
l’appel de l’Association des Maires de France. Habitants, 
élus et agents étaient présents en nombre pour appeler 
au retour au calme.
Au cours de son intervention, brève et solennelle, en pré-
sence du secrétaire général de la Préfecture représentant 
l’État, Marie-Carole Ciuntu a exprimé sa totale solidarité 
envers son collègue Maire de L'Haÿ-les-Roses et les 
autres maires qui ont été personnellement pris pour cible. 
Puis, elle a remercié tous les agents municipaux pour leur 
mobilisation, en particulier ceux de l’accueil, de l’état-civil, 
ceux de la Police Municipale, ceux de l’école des Noyers 
ainsi que ceux qui ont nettoyé et remis en état.
Le Maire a conclu son propos en rappelant que « rien ne 
pouvait justifier une telle violence dans notre République ». 
Et surtout pas contre les Maires ou les Mairies. « Les Maires 
sont profondément attachés à l’unité et à la cohésion de 
leurs communes et à celle de notre pays : ils y contribuent 
d’ailleurs chaque jour, avec tous les élus et le personnel 
communal, en agissant au plus près des habitants ».

Voici maintenant le temps des enquêtes conduites par la 
Police et la Justice. Souhaitons qu’elles puissent abou-
tir car c’est la sanction qui peut permettre la prise de 
conscience de la gravité de certains actes.

Violences urbaines
Tout pour assurer la continuité de service public 
et le retour au calme
De nombreuses communes de France ont connu des violences pendant plusieurs nuits suite au décès du 
jeune Nahel Merzouk à Nanterre le 27 juin dernier. A Sucy, plusieurs symboles républicains ont été ciblés. 
Les agents municipaux, les élus et certains bénévoles associatifs ont fait face à la situation, avec le concours 
de la Police Nationale et des Sapeurs-Pompiers, en ayant à cœur de protéger notre ville et de poursuivre 
sans interruption les missions de service public à l’égard des habitants.
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Sophie Filleur, conseillère municipale a présenté, par 
courrier reçu en Mairie le 22 mai 2023, sa démission 
de son mandat de conseillère municipale. En consé-

quence, Richard Brie a été appelé à devenir conseiller 
municipal. 

Richard Brie, ancien ingénieur à la retraite, est sucycien 
depuis 30 ans. Il est investi notamment dans la vie associa-
tive de la Ville en tant que Président de Sucy Photos. 

Le Maire a tenu à saluer, en séance, l’investissement de 
Sophie Filleur qui a réalisé un important travail dans le cadre 

de sa délégation. Elle a accueilli 
parmi les élus Richard Brie en lui 
souhaitant la bienvenue et en ne 
doutant pas de son engagement 
au sein de la Municipalité. 
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L’OPPOSITION DES ÉLUS LOCAUX ET DES AGRI-
CULTEURS SE RÉPAND
 
Le Maire et Olivier Trayaux, Premier adjoint, étaient aux 
côtés des agriculteurs exploitants de Noiseau et du 
Collectif citoyen contre l’implantation de la prison, réunis 
à Vaux-le-Vicomte dimanche 11 juin pour défendre la 
protection des terres agricoles menacées par différents 
projets d’établissements pénitentiaires en France. Des 
agriculteurs de quatre autres sites étaient également 
présents avec plusieurs habitants et élus, toutes ten-
dances confondues, pour demander la préservation de 
leurs terres.

L’incarnation de ce combat est un 
jeune agriculteur de Noiseau, Ludo-
vic, qui vient d’achever ses études 
et s’apprête à reprendre l’exploi-
tation familiale. Cette perspective 
sera compromise si la prison voit 
finalement le jour.

Alors qu’en cette fin juillet, les champs de blé de Noiseau 
sont en pleine moisson, Marie-Carole Ciuntu était à nou-
veau présente aux côtés de Ludovic le 19 juillet pour sou-
tenir son combat sur les réseaux sociaux. Comme Ludovic, 
de plus en plus d’agriculteurs utilisent les réseaux sociaux 
et récemment l’application vidéo Tik Tok pour amplifier leurs 
revendications au-delà du Val-de-Marne et rallier le plus 
grand nombre de soutiens, tout en valorisant leur métier. 
Rappelons que ces terres agricoles de Noiseau sont les 
dernières en première couronne parisienne. 

LA RÉGION SUPPRIME TOUTE POSSIBILITÉ  
D’URBANISATION SUR LE SITE ENVISAGÉ
 
Marie-Carole Ciuntu, également Vice-Présidente de la 
Région Île-de-France, a assisté le 12 juillet dernier à la 
séance plénière au cours de laquelle le Conseil Régional 
d’Île-de-France a adopté le nouveau SDRIF-e (Schéma 
Directeur d’Aménagement de la Région environnemental). 
Ce document qui s’impose aux Plans Locaux d’Urba-
nisme (PLU) prend la suite du SDRIF voté en 2013. Il sera 
encore plus protecteur pour les terres agricoles de Noi-
seau, comme promis par Jean-Philippe Dugoin-Clément, 
Vice-Président de la Région Île-de-France en charge de 
l’Aménagement lors d’une visite sur le site envisagé pour 
la prison en février dernier. Toute possibilité d’urbanisation 
a été retirée dans le nouveau SDRIF. 
À cette occasion, Valérie Pécresse, Présidente du Conseil 
Régional d’Île-de-France, a rappelé, en séance, la position 
de la Région dans ce dossier : « Dans le Val-de-Marne, 
nous soutenons l’extension de la prison de Fresnes que 
nous opposons au projet de prison de l’État à Noiseau ». 
Cela a le mérite d’être clair. L’Etat fera-t-il fi aussi de la 
position de la Région Île-de-France ? 
Une enquête publique devra maintenant être conduite sur 
le projet en 2024. Il reste encore des phases importantes à 
venir. Le sujet est loin d’être clos et le dernier mot n’est pas dit. 

 Projet de prison à Noiseau 
C’est toujours non !

Fin juin, l’APIJ (Agence Publique pour l’Immobilier de la Justice) a finalement rendu ses conclusions en 
choisissant de poursuivre les études et le développement du projet de prison sur Noiseau. Cette position 
fait suite au grand débat public organisé l’hiver dernier et à ses conclusions. Les multiples objections des 
élus et des habitants ne sont donc toujours pas entendues par l’Etat. Mais à tous les niveaux de collecti-
vités, la mobilisation contre ce projet se poursuit sans rien lâcher. 

Le conseil de quartier Centre-Ville / Petit Val a été le 
premier à présenter 3 projets et celui qui a été voté 
concerne le parc Montaleau. Cet écrin de verdure va 

être agrémenté de mobilier urbain supplémentaire pour 
pouvoir profiter encore plus de ce lieu exceptionnel. Table 
de pique-nique et/ou d’échec, bains de soleil sont en cours 
d’étude et de chiffrages en parfaite collaboration entre les 
conseillers de quartier et les services techniques de la Ville. 

Pour le conseil de quartier Gare, les réflexions se sont 
portées sur l'aménagement autour du parvis devant La 
Poste, de la placette ou des rues alentour. Il a été convenu 
d'attendre les conclusions des études sur l'ambitieux projet 
lancé par la Ville sur le réaménagement de la place de la 
Gare. Les conseillers ont suggéré la réalisation d'une fresque 
sur le mur aveugle qui jouxte la Poste. La Ville va étudier la 
faisabilité de cette idée qui nécessite au préalable l'accord 
de la copropriété concernée. 

Aux Bruyères, les différents projets évoqués étant déjà 
majoritairement pris en compte par la Ville, le conseil de 
quartier a donc opté pour l’installation d’une borne foraine 
électrique afin de répondre aux nombreuses manifestations 
qui rythment la vie du quartier tout au long de l’année, ainsi 
que l'installation, à l'essai, de toilettes sèches. 

Le conseil de quartier Plateau / Fort / Fontaine de Villiers / 
Procession a fait le choix parmi les 3 propositions d’allouer 
son budget pour la création de jardins partagés mixant des 
parcelles dédiées et des parcelles collectives devant l’école 
de la Procession. 

Le conseil de quartier Noyers / Grand-Val / Berges a souhaité 
valoriser les atouts patrimoniaux du quartier en finançant 
une application smartphone avec de la réalité augmentée. 
La création de ce parcours insolite interactif pour piétons est 
élaborée en partenariat avec la Mission Patrimoine de la Ville. 

Enfin, pour le conseil de quartier Cité Verte / Fosse Rouge / 
Monrois, la décision a été prise de co-financer avec la Ville 
le remplacement de l’aire de jeux, sur la place de la Frater-
nité, au Rond d’Or, afin que les travaux puissent démarrer 
le plus rapidement pour une livraison fin août.

Ces conseils sont aussi des moments privilégiés pour infor-
mer de l’actualité de la Ville, échanger sur de nombreux 
sujets comme le développement des led, la gestion de la 
faune ou encore les travaux en cours. Ils sont publics et leur 
séance annoncée sur le site de la Ville.

Conseils de quartiers
Les projets financés par les budgets participatifs 

Un budget de 15 000€ annuel, cumulable sur 2 ans si le projet le nécessite pour atteindre 30 000 €, a été 
alloué par la Ville à chaque conseil de quartier. Après plusieurs mois de réflexions et d’échanges sur l’uti-
lisation de ce budget, les 6 conseils de quartiers ont présenté le fruit de leur travail. 

Installation d’un nouveau conseiller municipal
Lors du conseil municipal du 9 juin, un vote à l’unanimité a pris acte de l’installation de Richard Brie en 
tant que conseiller municipal. Il sera chargé du jumelage, des relations internationales et de la coopé-
ration décentralisée.

Firefox https://reader.cafeyn.co/reader_prod.html?lang=fr&publicationId=19...

2 sur 2 19/07/2023, 09:39

  Vu dans la presse  

L’Association Pour La Préservation du Cadre de Vie 
à Noiseau (APCVN) recherche des adhérents et des 
dons pour poursuivre la lutte qu'elle mène contre le 

projet.

Contact : bureau.apcvn@gmail.com
Facebook : https://www.facebook.com/
groups/407352888245194/
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Le parc des Sports avec ses 41 hectares allie avec réus-
site terrains de sports, promenades et plaines de jeux. Et 
depuis mi-mai ; le chalet gourmand Crock&Style, installé 

en face de la Gloriette régale petits et grands avec son offre 
salé / sucré. Au menu, vous avez le choix pour une pause-dé-
jeuner ou un goûter les mercredis, samedis et dimanches entre 
paninis, sandwichs, salades / frites, crêpes, bubble waffle, et 
glaces artisanales. De quoi satisfaire tous les goûts avec la 
garantie d’un snacking de qualité. 
Après une pause les 2 dernières semaines de juillet, le chalet 
gourmand réouvrira ses portes en août tous les jours de 12h à 19h 
sauf les lundis et mardis !

Faire du parc des Sports un lieu dédié également aux loisirs 
répond totalement aux attentes des familles Sucyciennes. Le 
succès chaque année de la Journée Famille Nature est là pour 
le démontrer. La Ville, avec ses partenaires, a mis en place 
différentes animations pour tous les âges et envies : balades 
en poney, activités livres/jeux, concerts, prochainement des 
karts et même un parcours ludique de découverte du parc « à 
la recherche de Sautille » grâce à l’application mobile baludik.
Et bonne nouvelle : cette inititative très appréciée va durer tout l'été !

Lors de la réunion annuelle de présentation du rapport 
d’activité du concessionnaire Engie Réseaux ’SOGE-
SUB’ en décembre dernier, plusieurs sujets ont été 

abordés en particulier le renouvellement prochain du contrat 
de concession et les projets d’extension du réseau à de 
nouveaux quartiers de la ville. Pour répondre aux besoins 
et attentes, une nouvelle réunion a été organisée le 20 juin à 
l’Espace Jean-Marie Poirier, à laquelle tous les représentants 
des conseils syndicaux de tous les immeubles bénéficiant 
de la géothermie ont été conviés.
Avant que la procédure de renouvellement ne soit lancée, 
Jean-Pierre Chaffaud, maire adjoint au Bâtiments, Énergie, 
Commande publique, Délégations de service public, accom-
pagné du cabinet S2T, notre assistance à Maitrise d’Ouvrage 
qui va se charger de l’audit de fin de délégation du service 
public et du renouvellement du marché de concession, a 
pu ainsi apporter toutes les précisions sur les différentes 
phases du projet et le cadre réglementaire dans lequel elles 
s’inscrivent. 

Tout d’abord le cadre juridique et technique, il s’agit de 
repasser une Délégation de Service Public (DSP) avec un 
prestataire pour la fourniture, la distribution et l’entretien d’un 
réseau de chaleur déjà existant et nécessitant de nouveaux 
investissements. Ces derniers étant réalisés par le futur 
concessionnaire dans le droit fil du Schéma Directeur de 
Chauffage Urbain validé en Conseil Municipal fin 2022. Le 
niveau d’investissement déterminera la durée de la DSP.

Ce document défini les objectifs de ce nouveau contrat et en 
particulier les différentes extensions prévisibles du réseau, sa 
modernisation, les futurs tarifs à partir de nouvelles formules 
de calcul cernant au plus près la mixité physique du réseau. 
Les puissances souscrites pour chaque établissement seront 
quant à elles corrigées afin de tenir compte d’éventuelles 
modifications énergétiques des bâtiments.
Par ailleurs, ce schéma envisage des travaux sur le réseau 
principalement sur la Cité Verte, étudie la possibilité de 
refaire un doublet géothermique et d’utiliser la chaleur 
fatale produite par SGD Pharma. Ces derniers éléments 
nécessitant des études complémentaires à mener par le 
futur titulaire du contrat en début de concession.
En termes financiers, il s’agit de rester sur un tarif global 
très compétitif avec un bon taux de couverture permettant 
de limiter le recours aux chaufferies d’appoint.

La procédure, définie par la loi Sapin, démarre avec une série 
d’audits, techniques, financiers et juridiques aboutissant à la 
rédaction du futur cahier des charge de la future concession.
Ensuite, ce sera la mise en concurrence, la consultation des 
entreprises et la négociation du contrat final. 
La nouvelle DSlP doit prendre effet à partir du 1er janvier 2025.
Un comité de pilotage, constitué des représentant des 
usagers, est prévu tel qu’il a déjà été réuni le 20 juin dernier. 
Il sera à nouveau réuni dans la même configuration que la 
précédente réunion pour être étroitement associé à toutes 
les étapes importantes de la procédure de renouvellement. 

Réseau de géothermie
Réunion avec les copropriétés concernées
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Vue Perspective intérieur salle de danse

 Quartier des Bruyères 
 Un nouvel espace associatif pluridisciplinaire 
La Ville soutient fortement la vie associative avec une politique de subventions volontaire (cette année près d’1 
million inscrit au budget) qui est complétée par des aides concrètes (prêts de matériels, mises à disposition de 
salles…). Et cette année encore plus avec la construction de l’espace associatif pluridisciplinaire des Bruyères. 

Le local actuel vétuste et exigu ne convient plus aux 
besoins des associations du quartier par manque de 
place avec un nombre d’adhérents en augmentation, 

peu fonctionnel pour les différents usages et difficile d’ac-
cès pour tous les publics. La Ville a donc échangé et éla-
boré un projet répondant aux besoins, tout en respectant 
l’environnement exceptionnel du quartier et conservant la 
proximité avec l’établissement scolaire.
Le futur espace de 473 m2 comprendra donc 1 salle de 
danse, 1 salle associative, 1 salle polyvalente, 1 lieu de 
livraison et de stockage, 1 cuisine, 1 patio ainsi que des 

rangements, des vestiaires et sanitaires. Un calendrier 
d’exécution a aussi été validé pour une livraison en août 
2024. Afin de préparer les travaux, la borne électrique 
face au Franprix a été déposée et sera réinstallée dès la 
fin des travaux. 
Pour ces travaux d’un montant de 2,1M€, une subvention 
de 850 000 € a été obtenue de la Région. 

La fête des 20 ans de l’association du quartier Kifékoi ? le 
11 juin a été l'occasion de procéder à un lancement symbo-
lique de l'opération avec les principaux acteurs concernés.

Oyé 349 était donc pré-
sent le 9 mai au rassem-
blement devant le Minis-

tère de la Transition Écologique 
et des Transports. Cette action 
s’inscrivait dans une mobilisa-
tion nationale du 9 au 14 mai, 
à l’appel de l’association euro-
péenne UECNA (Union Euro-
péenne contre les nuisances 
des aéronefs) et rassemblant 
plusieurs dizaines d’associa-
tions qui ont signé à cette occa-
sion une tribune sur la néces-
sité de réduire le nombre de 
vols pour protéger le climat et 
la santé des riverains.

Le Maire de son côté a pro-
posé le 26 juin lors du dernier Conseil Municipal avant 
la pause estivale, un vœu pour l’étude, l’adoption et 
l’inscription des mesures protectrices pour les riverains 
d’aéroports dans les plans de prévention de bruit dans 
l’environnement (PPBE) qui a été voté à l’unanimité. 

La demande faite au Gouvernement concerne la mise en 
oeuvre des mesures suivantes permettant de protéger les 
populations survolées et de réduire les nuisances : 
• Le plafonnement du trafic à 200 000 mouvements 
annuels ;
• L’allongement significatif, c’est-à-dire d’au moins une 
heure, du couvre-feu actuellement fixé de 23h30 à 6h ;
• La détermination d’objectifs de réduction du bruit aérien 
et du nombre d’habitants impactés, de jour comme de nuit,
• L’utilisation de nouvelles valeurs limites recommandées 
par l’OMS, pour la réalisation des différents documents 
(Carte Stratégique de Bruit, Plan de gêne sonore, Plan 
d’Exposition au bruit).
• L’interdiction des avions les plus bruyants.
Les mêmes demandes ont été votées par de nombreux 
Conseils Municipaux franciliens.

Enfin, suite à différents échanges avec les représentants 
d’ADP, la Ville a obtenu depuis début juillet l’installation 
d’une station provisoire de mesure de bruit dans le 
vignoble de la Confrérie des Coteaux. Cette station vient 
compléter celle déjà présente aux Bruyères. Elle va per-
mettre de mesurer plus spécifiquement le bruit subi dans 
les quartiers du Centre-Ville et du Petit Val. 

Nuisances aériennes
La mobilisation se poursuit

La Ville et l’association Oyé 349 poursuivent leurs efforts conjoints pour réduire 
l'impact des nuisances aériennes. 
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Depuis 10 ans la Ville renouvelle un partenariat avec la RATP 
avec pour objectif de développer l’emploi sur le plus grand site de 
maintenance des trains du groupe avec 13500 m2. 

La Ville et la RATP, qui ont signé une première convention de parte-
nariat en 2013, partagent des projets et des événements, tant pour 
améliorer la satisfaction des usagers du RER que pour donner de 

meilleures conditions de vie et de travail.
Un exemple, qui illustre bien cela, a été la signature en septembre 2021, 
d’une convention entre la RATP et l’Association pour le Logement des 
Jeunes Travailleurs (ALJT), gestionnaire de la résidence de la rue de 
Villeneuve, dont la vocation est de permettre à des jeunes actifs de 26 à 
32 ans de se loger. Depuis, des jeunes employés de la RATP y habitent 
de confortables petits meublés et bénéficient des services proposés par 
l’association dans la santé, l’emploi, la culture ou la citoyenneté.

NOUVELLE CONVENTION, NOUVEAUX PROJETS COMMUNS…

Parmi les plus gros employeurs de Sucy avec 500 salariés, la RATP y 
est partie prenante d’événements comme le Vivre et Travailler à Sucy et 
diverses initiatives menés par la Maison de l’Emploi et de l’Entreprise. 

Ce partenariat historique va prendre encore plus d’ampleur : le 13 juin 
2023, la signature d’une nouvelle convention de partenariat, via la Maison 
de l’Emploi et de l’Entreprise qui le pilote, a été signée par Marie-Carole 
Ciuntu et Eric Tardivel, Directeur de l’Atelier. La signature a été l’occa-
sion d’une visite des ateliers en compagnie de M. Bonnafé, Directeur de 
l’agence, d’élus et agents de la Ville.

Par cette nouvelle convention, la RATP confirme son engagement à 
favoriser la découverte des métiers liés au transport, à l’accueil et au 
conseil des usagers. Le groupe pourra ainsi promouvoir ses dispositifs de 
recrutement, présenter aux jeunes Sucyciens les emplois qu’il propose, 
tant sur place que dans d’autres sites, avec des visites organisées dans 
ses ateliers, les centres bus, les stations de métro, etc.

De son côté, la Ville s’engage à mettre en œuvre une synergie et un dia-
logue régulier avec la RATP et à favoriser la mobilisation de ses services 
pour accompagner l’entreprise dans la mise en place de ces actions, 
notamment dans les domaines de l’insertion des personnes en difficulté, 
ou à l’occasion d’événements communs pouvant favoriser l’emploi de 
ses concitoyens.

Le Maire a conclu la visite en se réjouissant « de ces liens anciens et 
puissants qui se pérennisent pour le développement de l’emploi » et en 
soulignant « l’importance des investissements réalisés par la RATP sur ce 
site ». Enfin, elle a donné « rendez-vous à la RATP pour être partie prenante 
du projet de réaménagement de la place de la Gare ». 

COMMENCEZ DÈS MAINTENANCE

En 2023, le groupe RATP va recruter 
plus de 6 600 personnes en Île-de-
France (4 900 CDI, 1 000 contrats d’al-
ternance, 700 contrats d’insertion), un 
volume historique pour les contrats à 
durée indeterminée.

Cette campagne de recrutement sans 
précédent vise à permettre d’assurer 
l’offre attendue sur les réseaux et de 
préparer les évènements majeurs à 
venir : la Coupe du Monde de Rugby 
2023 et les Jeux Olympiques et Para-
lympiques 2024.

Postulez sur ratp.fr/Nousrejoindre

Sucy l’a conçue et démarrée dès 2021 !
Vélofcourses : une initiative « gagnants-gagnants » 
qui gagne… le département !

Les bonnes idées sont faites pour être partagées ! En portant le projet « Vélofcourses » dès décembre 2021 
et en y investissant un budget significatif, la Ville a été à l’origine d’un vaste élan qui gagne désormais plu-
sieurs communes du Val-de-Marne : Villiers-sur-Marne récemment, Charenton-le-Pont, Saint-Maurice sont 
déjà avancées pour une mise en service l’an prochain ; d’autres, comme Ormesson,Orly, Le Plessis-Trévise, 
Champigny-sur-Marne et Vincennes, en étudient la faisabilité.

On peut les comprendre ! Vélofcourses fait des heu-
reux chez tous les acteurs concernés : les familles, 
les personnes âgées, isolées ou en situation de han-

dicap, qui peuvent se faire livrer leurs courses gratuitement 
et « écologiquement »… Tous les commerces de la Ville et 
le marché de centre-ville, qui voient leurs produits locaux 
appréciés et leur activité confortée… Les livreurs, étudiants 
ou personnes éloignées de l’emploi, qui bénéficient d’un 
emploi stable et valorisant… Et les municipalités, qui 
démontrent par cette action leur implication résolue dans le 
développement durable et leur soutien au commerce local.

UN SERVICE EXEMPLAIRE ET UTILE,  
QUI FONCTIONNE ET QUI SÉDUIT

Nous avons présenté l’initiative dans de précédentes 
publications de Sucy-Info et elle a également été mise en 
valeur par la presse quotidienne et la radio (Le Parisien, 
les Échos, France Inter…).

Rappelons juste qu’il s’agit d’un service de livraison de 
courses à domicile à vélo, entièrement gratuit pour les 
commerçants comme pour leurs clients. Tous les Sucy-
ciens peuvent bénéficier de ce service offert par la Ville 
à condition de faire leurs courses, sans montant minimum 
de commande, auprès de tous les commerces locaux et 
du marché de Sucy.

Outre son aspect « respect de l’environnement », Vélof-
courses se révèle un modèle exemplaire en matière 
d’insertion professionnelle. Il a en effet permis, grâce au 
partenariat avec l’association Val-de-Brie Emmaüs, à 7 
personnes de se lancer ou se relancer dans l’emploi. Leurs 
vélos-cargos électriques, pouvant transporter jusqu’à 50 
kg de marchandise, sillonnent désormais la ville les mardis 
de 9 heures à 17h, et les mercredis, vendredis et samedis 
de 9 heures à 21h, effectuant 300 livraisons par mois en 
moyenne à plus de 1 000 clients réguliers.

« Nous sommes particulièrement fiers d’avoir été à l’origine 
de ce projet, qui connaît un succès remarquable et va 
maintenant s’amplifier et se développer dans plusieurs 
communes du département, voire au-delà, qui sait ? » 
souligne Marie-Carole Ciuntu, « Notre Ville a su se mon-
trer pionnière et précurseure en matière de soutien au 
commerce local, mais aussi de sobriété énergétique, 
d’insertion et d’emploi. C’est vraiment une initiative 
« gagnants-gagnants » dont chacune et chacun de nos 
concitoyens peut et doit profiter ».

VÉLOFCOURSE A ATTEINT SON 1000ÈME CLIENT ! 

Le jour de la fête des mères, Nina a été livrée d’un magni-
fique bouquet de fleurs commandé chez Paradoxe. Et le 
hasard a voulu qu’elle soit la 1000ème cliente de Vélofcourses. 
Quelques jours plus tard, pour marquer le coup et pour 
récompenser en plus Nina de sa fidélité à Vélofcourses 
depuis 1 an, la Ville lui a donc offert un bouquet de chez 
Paradoxe et livré bien-sûr par Vélofcourses !

Sucy-RATP : un partenariat sur les rails !
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Dossier

d’activités de Sucy : épisode 2Les zones

L’ENTREPRISE LIVCER, PREMIÈRE 
ENTREPRISE INSTALLÉE DANS 
LA ZONE D’ACTIVITÉS DE LA 
SABLIÈRE, RENAÎT DE SES 
CENDRES APRÈS AVOIR ÉTÉ 
DÉTRUITE PAR UN VIOLENT 
INCENDIE EN SEPTEMBRE 2021 

Depuis deux ans, c’est grâce à la volonté 
des dirigeants et de ses 45 salariés de 
maintenir coûte que coûte l’activité, asso-
cié à la fidélité des clients, à la solidarité 
des entreprises de la zone et l’aide des 
pouvoirs publics locaux comme la mairie 
que Livcer reste aujourd’hui compétitive 
sur le marché du conditionnement de 
cosmétiques et des médicaments. 

Scindée sur 2 sites de production en 
Seine-et-Marne, l’entreprise a fait le 
choix de rebondir et de se moderniser 
en investissant dans un nouveau parc 
de machines performantes mais moins 
énergivores. Des investissements qui 
permettent à Livcer de s’adapter aux 
nouvelles attentes environnementales. 
Mais, la renaissance ne sera totale 
qu’après la reconstruction de l’usine sur 
son site historique dans la zone de la 
Sablière de Sucy.

Bâtie sur des terrains en friche, d’une superficie totale 
de 76.689m2, la Sablière se caractérise par sa domi-
nante artisanale. Bordée par les deux voies SNCF 

et à proximité des ateliers de maintenance du RER A de 
la RATP, accessibles uniquement par la rue du Chemin 
Vert, elle est desservie aujourd’hui par l’avenue de la 
Sablière qui conduit au Centre Technique Municipal et à 
la déchetterie territoriale.

Commercialisée à sa création par la société d’économie 
Mixte pour l’aménagement et l’environnement de Sucy 
(SEMAES), la zone compte 57 établissements pour 619 
emplois. On note une dominance d’entreprises de BTP 
regroupant une palette de métiers comme la plomberie, 
l’électricité, la climatisation, les murs-rideaux, la location 
d’échafaudages avec Plettac, mais aussi un spécialiste 
dans la rénovation « tous corps d’état » avec l’entreprise 
Creads ; des sociétés de packaging ou encore des 
spécialistes d’élagage, d’abattage, d’aménagement et 
d’entretien de jardins, de parcs et d’arboriculture comme 
Hatra, et Clévolution, installée dans la zone depuis 2014, 
spécialisée dans les travaux de serrurerie. Ces trois socié-
tés font partie de la vingtaine d’entreprises engagées qui 
ont signé en juillet 2022 la Charte des Artisans de Sucy qui 

défend un savoir-faire et un travail de proximité de qualité.
La Crèche interentreprises Ciboulette est la dernière à 
s’implanter dans la zone en 2014. Trois unités de vie pour 
40 places, dont 25 sont réservés aux Sucyciens, 12 ber-
ceaux pour les bébés / petits jusqu’à 15 mois, 13 berceaux 
pour les moyens de 15 à 24 mois et 15 berceaux pour les 
grands de 2 à 4 ans.

Pas de futur projet de construction en cours car tous les 
terrains sont occupés, mais une reconstruction. Celle de 
la société Livcer, première entreprise arrivée dans la zone 
d’activité de la Sablière détruite par un violent incendie 
en septembre 2021. 

La Sablière : une dominante artisanale 
Après le coup de projecteur sur l’Écoparc dans le Sucy Info n°274, c’est au tour de la Sablière. Cette zone 
d’activités économiques et de relogement artisanal, située en partie Ouest de Sucy est la plus ancienne. 
À la suite d’une mise à l’étude et d’une concertation publique, la ZAC de la Sablière a été créée suite à 
une délibération du Conseil Municipal du 15 décembre 1988. 3 QUESTIONS À  

AUDE DE LIVONNIÈRE, 
CODIRIGEANTE  
DE LA SOCIÉTÉ LIVCER 

Sucy Info : Où en êtes-vous aujourd’hui ?
Aude de Livonnière : Après l’incendie, nous avons pu maintenir notre 
activité en scindant notre production sur deux sites mais nous avions 
hâte d’entamer les travaux de reconstruction de notre usine. Ce projet 
s’est avéré plus complexe que prévu. Mais, grâce à l’aide de nos parte-
naires dont la ville de Sucy, les travaux de reconstruction ont débuté en 
mai dernier et nous devrions revenir en terres sucyciennes à la mi-2024. 

SI : Comment avez-vous envisagé cette reconstruction ?
AdL : Cette reconstruction va de pair avec nos outils de production. 
Toutes nos nouvelles machines ont été choisies pour leur capacité 
à l’éco-conception (moins de gâche et adaptées à tous les matériaux 
« éco-friendly ») et parce qu’elles sont moins énergivores.

SI : La future usine Livcer sera-t-elle identique à l’originale ?
AdL : Si la structure d’ensemble du site sera refaite en effet à l’identique, 
nous en avons profité pour l’optimiser selon les normes de responsabi-
lité sociale des entreprises (RSE) et de bonnes pratiques de fabrication 
(BPF) de notre industrie. Cela implique la réduction de l’impact environ-
nemental de l’usine en favorisant l’utilisation de technologies et de pra-
tiques respectueuses de l’environnement, comme l’adoption de sources 
d’énergie renouvelable et la réduction des émissions de gaz à effet de 
serre. Nous avons également travaillé sur une gestion plus efficace des 
déchets et l’usine sera équipée de technologies modernes en matière de 
construction et de sobriété énergétique, comme une meilleure isolation 
des murs et de la toiture. 
Nous avons également pris en compte le bien-être de nos salariés en 
repensant les bureaux ainsi que les parties communes notamment en 
rajoutant davantage de luminosité.
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Une ville qui entreprend
Joyeux anniversaire Bap Bap !
Pour fêter leurs 8 ans, le brasseur de bières Bap Bap a choisi d’ouvrir au public pour la 1ère fois les portes 
de leur brasserie de 5000m2 à Sucy où ils sont installés depuis 5 ans. 

Pour cette journée exceptionnelle et familiale, le pro-
gramme était riche : visites guidées, jeux gonflables, 
DJ, dégustation de bières et déjeuners offerts. Et 

comme l’éco-système entrepreneurial fonctionne bien à 
Sucy, la restauration était assurée par la Station, nouveau 
restaurateur installé récemment rue de Villeneuve !

Un petit fût, “casque” dans le jargon, brassé spécialement 
pour l’occasion avec un brasseur belge a été ouvert, preuve 
de la créativité et de la réactivité du brasseur, capable de 
sortir une nouvelle bière en seulement 2-3 mois ! Et le Maire 
a conclu la cérémonie en offrant un nouveau slogan, clin 
d’œil à l’éphéméride du jour : Brasée, Bue et Appréciée à la 
fête des Pères ; Bue et Appréciée Partout ! 

Charte des Artisans
Nos professionnels ont du talent

Parce que nos artisans et nos entreprises locales, petites ou grandes, ont de vrais talents, pour 
les soutenir, la Ville a créé la Charte des Artisans. En la signant, le 8 juillet dernier, lors d’une 
cérémonie en mairie, nos professionnels se sont engagés pour un travail de qualité.
Cette charte a pour objectif de valoriser le savoir-faire local et le travail de proximité. Le respect 
de 7 engagements est nécessaire afin d’y adhérer. Elle garantit un conseil du client, un respect 
des règles de l’art, un service de qualité, un respect du calendrier, une limitation des nuisances 
liées au chantier, une gestion et évacuation des déchets avec un respect des bonnes pratiques 
en matière d’espaces verts. Sucy Info vous en présente trois dans chaque magazine.

CLEVOLUTION

Installé à Sucy depuis bien-
tôt 20 ans, Romuald Vuillemin 
est spécialisé dans l’ouver-

ture, le dépannage et la pose 
de tout type de serrure. Pour ce 
serrurier, gérant de la société, 
l’adhésion à la charte allait natu-
rellement de soi : « il me semble 
primordial de pouvoir avoir 
confiance en l’artisan avec qui 
l’on travaille ». Avec ses plus de 
22 ans de métier au compteur, le 
Sucycien bénéficie d’une exper-
tise qui lui permet de réaliser un 
travail soigné et au juste prix.

CLEVOLUTION
7 Rue Lachevardière
Tél. 06 80 20 13 30

CREADS

Spécialisée dans la rénovation de bâtiments tous 
corps d’état, l’entreprise répond à la demande des 
particuliers ou des entreprises comme les restau-

rants, les cabinets dentaires ou les bureaux. Depuis la 
création en 2013, avec ses trois employés, le dirigeant 
Adriano De Soussa veille 
dans tous ses projets 
confiés par des architectes, 
à satisfaire pleinement ses 
clients. Le respect de l’en-
vironnement est un élément 
qui l’a poussé à adhérer à la 
Charte : « il s’agit d’un sujet 
pour lequel nous prêtons 
une attention toute particu-
lière, à l’exemple de notre 
engagement dans la bonne 
gestion des déchets ». 

CREADS
1 Avenue de la Sablière
Tél. 06 25 43 78 51

Az Bâtiment 

Aleksandar Aleksandrov est un professionnel qui œuvre 
depuis 2010 dans le secteur des travaux de rénovation 
d’intérieur. Si vous avez un projet de revêtement de sol 

ou de mur, vous pouvez faire appel à ses services. Il intervient 
aussi dans l’installation de la plomberie et de l’électricité. Grâce 
à son savoir-faire, il saura vous apporter des conseils avisés 
et personnalisés. 

Az Bâtiment 
34 avenue du Petit Val
Tél. 06 89 78 54 77

 Acquisition du fonds  
 de commerce  
 du Bistrot du Fort

La ville de Sucy s’attache à préserver la diversité et 
la qualité de son linéaire commercial, en particulier 
concernant les métiers de bouche qui sont l’âme et 

la vie de nos quartiers.
La question s’est récemment posée pour le Bistrot du Fort, 
qui malgré le soutien apporté par la commune et le bailleur 
pour surmonter la période COVID a été mis en redresse-
ment judiciaire, puis en liquidation judiciaire avec vente par 
adjudication du fonds de commerce.
Soucieuse de pérenniser, sur cet établissement embléma-
tique, une offre qualitative de cuisine traditionnelle, la Ville 
a engagé des pourparlers avec le repreneur et un accord 
a été trouvé pour que la commune acquiert finalement le 
fonds de commerce.
Comme cela a déjà été fait pour un certain nombre de 
commerces clés, la Ville étudie les candidatures de 
plusieurs restaurateurs souhaitant s’installer dans ce lieu 
à fort potentiel pour réouvrir au plus vite la brasserie et 
reprendre à terme ce fonds de commerce. 

Deux médailles 
pour la Confrérie 
des Coteaux !

La Confrérie des Coteaux a eu le plaisir de se voir 
décerner une médaille d’or pour la cuvée blanc 2021 
et une médaille d’argent pour la cuvée Pinot gris 

2022 au concours des vins d’Île-de-France. Au-delà de 
désigner le meilleur vin issu de vignes cultivées sur l’un 
des terroirs de la Région Île-de-France, ce concours vise 
ainsi à mettre à l’honneur toutes celles et ceux qui font 
vivre les vignes et perpétuent une tradition viticole locale ! 

Retrouvez tous les artisans de la charte sur le 
site de la ville : https://www.ville-sucy.fr/sites/
default/files/media/downloads/charte_des_
artisans_8.pdf
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Un nouvel espace pour Prest’ige Fleurs 
Prest'ige Fleurs a fêté le 6 juin l’agrandissement de sa boutique, bd 
Louis Boon, par extension sur la cellule commerciale juste à côté. 
Un très bel espace qui permet à Kélia de mieux mettre en valeur 
ses fleurs et plantes mais aussi d’organiser des ateliers dans de 
bonnes conditions.

Bonne 
Fête Maman

Ce n’est pas moins de 3 300 roses 
que les commerçants adhérents 
de la FEDACS ont emballé dans la 

bonne humeur afin de les offrir le 3 juin aux 
mamans présentes dans les boutiques et 
au marché. 

Un franc succès pour cette nouvelle édition de la braderie des com-
merçants FEDACS dans nos différents quartiers. Les Sucyciens 
et le soleil étaient au rendez-vous !

Braderie des commerçants

 Et bientôt 

 Du renouveau à la gare 
Inauguration de la Station
Inauguration le 11 mai de La Station, ce nouveau lieu 
de partage et d’échange qui regroupe, dans un cadre 
chaleureux et animé, un bar et différentes enseignes 
de restauration dont l’incontournable Pizzetta.
Bastien et Rodolphe ont à cœur de proposer des pro-
duits de qualité tout en marchant main dans la main avec 
les acteurs locaux de la ville. Décor atypique et végéta-
lisé, belle terrasse pour la saison estivale… Tout ce qu’il 
faut pour y faire une halte gourmande et conviviale !

La Station – 4 rue de Villeneuve – 01 49 82 32 50
Matin et soir du mardi au samedi. Réouverture 

de la Boucherie de la Gare
Comme nous vous l’avions annoncé dans 
le numéro de mars, la Ville de Sucy avait 
préempté la Boucherie de la Gare afin de 
préserver sur cet établissement une activité 
qualitative de boucherie-charcuterie tradi-
tionnelle.
C’est bientôt un jeune sucycien, artisan bou-
cher-charcutier depuis 10 ans et passionné 
par son métier qui va pouvoir, grâce à cette 
préemption, sauter le pas de l’entreprenariat 
en s’installant à son compte dans les meil-
leures conditions.
Samuel, est amoureux des viandes de 
grande qualité, du terroir, de la gastrono-
mie, de bonnes recettes de spécialités bou-
chères et soucieux de la traçabilité des pro-
duits. Il a hâte de vous faire découvrir son 
savoir-faire et d’accueillir chaleureusement 
les premiers clients dans sa boutique. L’ou-
verture est prévue d'ici la fin de l'été. 
Bienvenue à Samuel notre nouveau bou-
cher de la Gare.

Boucherie de la Gare – 1 rue Montaleau – 
07 80 45 96 85 – Du mardi au vendredi de 
8h30 à 13h et de 15h à 20h, le samedi de 
8h30 à 20h et le dimanche de 8h30 à 13h. 

Boulangerie du Moutier : 
la préfecture et la mairie obligées d’intervenir

C’est en premier lieu suite à un contrôle réalisé le 13 
avril dernier par la Direction Départementale de la 
Protection des Populations du Val de Marne que 

l’activité de la boulangerie du Moutier a été suspendue par 
arrêté préfectoral portant fermeture de l’établissement. Ce 
contrôle a en effet révélé de très graves manquements aux 
règles d’hygiène susceptibles de présenter des dangers 
graves et imminents pour la santé publique. 

Des signalements de voisins de l’établissement ont 
ensuite alerté la Mairie sur le fait que les lieux avaient 
été abandonnés par les gérants, toutes portes ouvertes, 
dans un état d’hygiène et de délabrement catastrophique, 
une partie de l’installation électrique ayant été arrachée, 
entrainant ainsi des risques sanitaires, de sécurité et de 
squat des locaux professionnels comme du logement 
du premier étage. Un huissier de justice a bien constaté 
l’abandon définitif du local par les gérants ainsi que les 
importants désordres qui en résultaient.

En contact avec les propriétaires, anciens boulangers de 
l’établissement dans les années 80-90, vivant aujourd’hui 
leur retraite en province et n’étant donc pas en mesure 
d’intervenir rapidement, la ville de Sucy a dû prendre un 
arrêté municipal en urgence le 19 mai dernier portant 

sécurisation des locaux. Une démarche qui s’inscrit dans 
les prérogatives du Maire, garant de l’ordre, la salubrité 
et la sécurité publique sur le territoire de sa commune.
Dès que la procédure juridique en cours entre les bail-
leurs et les gérants de la boulangerie sera close, la Ville 
accompagnera les propriétaires dans la recherche d’un 
repreneur qualitatif pour retrouver enfin, au cœur de la 
rue principale de notre centre-ville, la belle boulange-
rie-pâtisserie traditionnelle qu’elle mérite et que nous 
attendons tous.

La Ville préempte le fonds de commerce 
de la Boulangerie Gaule
Acteur historique de la place de la Gare, la boulangerie Gaule 
a pris la décision de céder son fonds de commerce. Le 8 mars 
dernier, afin d’éviter l’installation en lieu et place d’une activité 
davantage centrée sur le snacking et la sandwicherie, la ville 
de Sucy a fait préemption sur cette cession au prix initialement 
demandé. Une décision motivée par le souhait de conserver 
à cet emplacement une vraie boulangerie-pâtisserie tradition-
nelle mais également par la surreprésentation actuelle des acti-
vités de restauration rapide sur le quartier gare. Un repreneur 
qualitatif en boulangerie-pâtisserie a confirmé son intérêt et 
devrait très prochainement signer un contrat de location-gé-
rance avec la Ville, incluant à terme une promesse de rachat du 
fonds de commerce. L’ouverture est prévue d’ici la fin de l’été. 
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Une ville qui s’embellit  Les Travaux dans la ville 

Aménagements paysagers 
Deux aménagements ont été 
réalisés : l’un à l’arrière du Centre 
Culturel entre la place PMR et la 
cour anglaise ; l’autre derrière le 
Monoprix en concertation avec le 
conseil syndical du Clos de Pacy.

MAÎTRE D'OUVRAGE ARCHITECTES Date Échelle Dessin

BAILLON-HENRION, Arch.

Format

A3
RÉ-AMÉNAGEMENT DU CLUB DE FOOTBALL DE SUCY-EN-BRIE

04/04/2023

Observations
VILLE de SUCY-EN-BRIE

2 avenue Georges Pompidou
94 370 SUCY-EN-BRIE

BAILLON-HENRION, architectes
21, Quai Alphonse le Gallo - 92100 Boulogne-Billancourt

Tél: 01 46 02 33 19 - www.baillon-henrion.fr
email: agence@baillon-henrion.fr Les présents plans ne sont pas des plans d'exécution (EXE) - Ils ne pourront en aucun cas servir à la réalisation de travaux quelqu'ils soient

ETUDES

APD PROJET - perspective
1:7,69
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Vue existante Vue projetée Document non contractuel / Etabli à titre informatifClub House du Foot
Le réaménagement est planifié cet été pour 
un budget de 130  000€.

Menuiseries du Château  
et de l’Orangerie
La restauration de l’ensemble des menuise-
ries de fenêtres et de portes extérieures du 
Château et de l’Orangerie a démarré depuis 
mi-juillet et va durer jusqu’en février 2024 
pour un montant global de 726 398€ dont 
241 778€ de subvention DSIL et 221 979€ 
de subvention DRAC.

Écoles de la Fosse Rouge
Le chantier avance pour le moment selon le 
calendrier prévu. Les essais de façade sont 
très rassurants et conformes aux images 
présentées. 

City Stade 
Promesse tenue ! Depuis le 15 juin, les 
jeunes se retrouvent dans leur nouveau City 
Stade au parc du Morbras.

Boucherie rue Maurice-Berteaux 
En avant-première, le projet de vitrine qui a 
été réalisé par l’Atelier des Cogiteurs. 

Piste cyclable Charles de Gaulle
Suite à l’adoption du plan vélo triennal d’in-
vestissement 2023 / 25 au Conseil Municipal 
d’octobre dernier, la 1ère phase va démarrer 
en juillet avec l’aménagement de la piste 
cyclable bidirectionnelle avenue Charles de 
Gaulle pour une durée de 3 mois environ 
d’un montant total de 600 000€ (dont 80% 
de subventions de l’État, de la Région et du 
Département).

Une ville qui s’embellit

 

Aire de jeux Rond d’Or
L’actuelle aire de jeux va être totalement rem-
placée au mois d’août avec un financement 
total de 53 044 € de la Ville et du Conseil de 
Quartier Fosse Rouge/Cité Verte/Monrois/
Pendants.

SUCY EN BRIE - Place Degas
Projet d’Aménagement d’une Aire de Jeux

AVANTAPRES
QUALI-CitéQUALI-Cité®®QUALI-CitéQUALI-Cité®®
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Développement Durable 
Ateliers pédagogiques 
sur l’environnement 
dans les écoles

Suite à l’installation des serres à l’école de la Fosse 
Rouge, le terreau pédagogique a été fertile. La 
directrice de l’école élémentaire et le service Déve-

loppement Durable de la Ville ont réalisé près d’une ving-
taine d’ateliers pédagogiques avec 5 classes de l’école 
primaire afin de préparer les bacs de permaculture et les 
colonnes de cultures verticales. Nos petits jardiniers en 
herbe ont ainsi pu réaliser leur propre plantation, soit en 
bac soit en colonne en effectuant les entretiens hebdo-
madaires nécessaires : arrosage ; gestion des espèces 
invasives, élagage des feuilles mortes… Ces ateliers ont 
permis aux institutrices d’illustrer la partie botanique du 
programme scolaire de manière concrète directement 
dans les serres et de travailler sur la formation de la per-
sonne et du citoyen en s’inscrivant et s’investissant dans 
un projet commun dans le respect de l’environnement. 

Le service Développement Durable a aussi présenté aux 
éco-délégués du Lycée Christophe Colomb les perspec-
tives et la mise en place de l’Agenda 2030 au sein de la Ville. 
L’occasion d’échanger sur les projets, en cours et futurs, 
autour de l’environnement et du développement durable.

TUER LES RENARDS NE RÉSOUT 
QUE TEMPORAIREMENT LE PROBLÈME 
• Cela libère un territoire qui sera immédiatement reco-
lonisé par un ou plusieurs autres renards. 
• Tuer les renards pour des raisons sanitaires est 
contre-productif
L’échinococcose alvéolaire est souvent évoquée, mais les 
études scientifiques montrent que les campagnes d’abat-
tage induisent des phénomènes de dispersion qui accé-
lèrent l’expansion des maladies. De plus, une idée reçue 
persiste sur une potentielle contamination par le virus de la 
rage or d’après l’Institut Pasteur, la présence de la rage du 
renard a été presque entièrement éliminée de la métropole. 
• Il est utile en zone urbaine
C’est un excellent dératiseur, pour éviter l’utilisation de pro-
duits de dératisation. Il régule les animaux trop nombreux. 
• C’est un allié pour lutter contre la maladie de Lyme 

La prédation du renard sur les petits rongeurs limite la 
contamination. L’alimentation du renard est constituée à 
80% de petits rongeurs. 

LES RECOMMANDATIONS POUR COHABITER  
AVEC LE RENARD
• Protéger son poulailler 
• Prévention des maladies : éviter de cueillir les fruits 
proches du sol, clôturer les potagers, se laver les mains, 
administrer régulièrement un traitement vermifuge aux 
animaux domestiques (chiens et chats)
• Clôturer son jardin 
Contrairement à certaines croyances, l’échinococcose 
alvéolaire ne se transmet pas par les urines, seules les 
fèces restent porteuses des œufs du parasite. 
• Fermer ses poubelles 

 Vos animaux aussi ont droit aux vacances 
 dans de bonnes conditions ! 

Inauguration du jardin 
partagé du Morbras

Situé dans le Parc du Morbras, le jardin partagé a 
ouvert ses portes officiellement le 7 juin. L’espace a 
été inauguré en présence des représentants du Val-

de-Marne, propriétaire du Parc, le vice-président chargé du 
patrimoine environnemental Jean-Pierre Barnaud et la Prési-
dente déléguée à la Transition énergétique, Sabine Patoux, 
de Sandrine Felgines adjointe au Maire à l’Environnement 
et au Développement durable, de la Présidente de l’Épi de 
S.O.N., Michèle Debord et de la directrice, Sophie Rousset. 
Dans le cadre de son budget citoyen de 2019 portant sur 
l’écologie et le vivre-ensemble dans les parcs, le Départe-
ment avait proposé aux citoyens de soumettre leurs idées 
pour imaginer les parcs départementaux de demain. Ce 

jardin est l’un des 51 projets lauréats suite à un vote en ligne. 
Durant cette demi-journée, de nombreuses animations 
natures ont été prévues. Les participants ont pu se lancer 
dans un atelier de compostage de semis, de dessin fabriqué 
à partir de matériaux végétaux, ou même dans la construc-
tion d’un hôtel à insectes.
La gestion du jardin est assurée au fil de l’année par l’épi-
cerie solidaire, l’Épi de S.O.N. Ce projet alliant circuit court 
et végétalisation urbaine, permettra aux bénéficiaires de 
l'épicerie de profiter des diverses récoltes obtenues. Il favo-
rise le lien social via 
d’agréables moments 
de partage entre tous.

 Le renard, un nuisible ? 
La présence de renards dans la ville est de plus en plus mentionnée. Il est classé « espèces susceptible 
d’occasionner des dégâts » (ESOD). Cependant cette classification ne prend pas en compte les bénéfices 
qu’il rend. Chasser le renard est loin d’être une solution idéale. 

Pour profiter sereinement de vos vacances, pensez 
à organiser la garde de votre chien ou de votre chat 
bien en amont de votre départ. Il existe de nom-

breuses solutions dont certaines ne sont pas forcément 
très onéreuses : l’entraide entre voisins, la famille, les 
pensions pour animaux, les « Dog-Sitter » (garde de chien) 
ou les « Pet-Sitter » (garde d’animaux). 

Par ailleurs, sachez que l’identification de votre animal de 
compagnie est obligatoire depuis le 3 juillet 2011, avant 
l’âge de 4 mois pour les chiens et de 7 mois pour les chats. 
Les furets sont aussi concernés par cette obligation. 
Et il est fortement conseillé de faire stériliser vos animaux, 
surtout vos femelles. 

Séance dictée 
pour les jeunes du CLAS

Au Centre Social Maison du Rond d’Or, les enfants 
inscrits au dispositif CLAS (Contrat Local d’Ac-
compagnement à la Scolarité) ont participé au jeu 

concours « J’épelle ». Lancé à l’initiative de l’association 
L’Alchimie des mots, l’évènement a pour but de mettre 
en valeur la langue française. 

Une dictée, sur la thématique du temps qui passe, a été lue 
par Damien Boisseau, juré et parrain de cette édition. Un 
goûter a été offert pour tous les participants et les heureux 
gagnants sont repartis avec de nombreux cadeaux éducatifs !

 À Créteil le 13 mai, deuxième prix collectif pour les 
élèves du lycée hôtelier Montaleau dans le cadre du prix 
départemental de l’Éducation Citoyenne et de la Mémoire 
de l’Association Nationale des Membres de l’Ordre 
National du Mérite (ANMONM), qui défend les valeurs 
morales du civisme, de la citoyenneté et de la civilité.
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LES PROJETS 2022 / 2023

• Les jeunes élus se sont tout 
d’abord attachés à finaliser des 
projets initiés l’année précédente 
comme La Lutte contre le harcè-
lement scolaire avec la réalisa-
tion d’une affiche diffusée dans 
tous les lieux accueillant des 
jeunes, appuyée par une vidéo 
tournée par les conseillers eux 
même qui sera bientôt offerte 
à chaque école sous forme de 
clé USB.

• Conformément à leurs « engagements de campagne » 
ils ont aussi créé un Quizz géant en direction du public de 
la Maison des Seniors. Les questions adaptées au public 
et une organisation sans faille ont donné lieu à une après-
midi de partage intergénérationnel comme on les aime.

• À l’occasion du Popott’Plantes, 
un concours de fresques avec 
des matériaux de récupération 
baptisé « Urgence Nature » a été 
organisé. 

• Un projet sur le handisport est 
en route, il permettra aux enfants 
des écoles de se familiariser à 
cette pratique et de partager des 
rencontres avec les pratiquants 
de ces disciplines.

LES ACTIONS « SIGNATURE » DU CMJ

De la même manière que la pati-
noire, née par initiative du CMJ, 
d’autres évènements sont orga-
nisés chaque année :

• La chasse à l’œuf, avec plus 
de 700 participants cette année 
au Fort avec un parcours décou-
verte de ce lieu historique et un 
gouter « à l’ancienne » fait avec 
du pain cuit dans le four du Fort. 

• Le forum sécurité à destination des classes de CM1 de la 
ville, plus particulièrement axé cette année sur les premiers 
secours grâce à la présence précieuse du SAMU où la PLS, 
le garrot, l’appel au 15, l’utilisation du défibrillateur accom-
pagné de son massage cardiaque, ont été expliqués aux 
enfants qui ont reçu à l’issue de ces journées l’attestation 
« Les gestes qui sauvent ». 

• Le CMJ s’associera également au World Clean Up Day 
qui comme l’indique son nom est une journée mondiale 
de prise de conscience de la nécessité de nettoyer notre 
environnement. La journée est mondialement fixée au 16 
septembre, mais le CMJ œuvre aussi au quotidien pour la 
préservation de notre environnement : la « brigade du tri », 
est désormais présente sur toutes les manifestations de 
la ville susceptibles de générer des déchets. Elle guide 
les participants à bien trier. 

LE DEVOIR CITOYEN

• Les jeunes conseillers ont 
aussi à cœur de s’acquitter 
de leur devoir d’élu en étant 
présents lors des cérémo-
nies patriotiques et en se 
rendant avec leurs ainés à 
l’Arc de Triomphe pour ravi-
ver la Flamme prenant ainsi 
conscience de l’importance 
du devoir de mémoire.

• L’année s’est terminée le 
27 juin à l’Espace Jean-Ma-
rie Poirier par un « Conseil 
de Clôture » où ont été actés 
les différents moments de 

l’année et qui s’est achevé par un moment convivial où les 
enfants et les parents se sont retrouvés autour du Comité 
de Pilotage et du Maire.
Cette année, un petit moment solennel a été organisé pour 
la remise au Secours Populaire du chèque représentant 
les bénéfices de la Chasse à l’œuf, soit 777 €. L’occasion 
aussi de remercier les membres de l’association « Trait 
d’union entre tous » d’avoir généreusement confectionné 
des gâteaux et des plats typiques qui ont contribué à 
grossir la somme qui sera versée en faveur des victimes 
des séismes de Turquie et Syrie.

Une riche année donc !! Bravo à tous ! 

Conseil Municipal des Jeunes
Une belle année d’actions pour le CMJ !

Le conseil Municipal des Jeunes a enfin pu reprendre une « vie normale », riche en évènements dans tous 
les domaines.

ALERTE
HARCÈLEMENT
par le Conseil Municipal des Jeunes

 10ème édition de la Journée de Prévention 
Un rendez-vous qui attire 
toujours autant de jeunes

Organisée par la Maison des Jeunes et des Parents, plus de 950 
personnes se sont réunis au Parc Chaumoncel pour la nouvelle 
édition de la Journée de Prévention. Cet événement ouvert à tous a 
pour but de sensibiliser les Sucyciens aux différentes thématiques 
de société et les enjeux liés à la sécurité routière, la prévention 
contre différents cancers, les addictions, la sexualité, les difficultés 
liées au handicap ou encore aux gestes de premiers secours.

Pour cette journée élaborée sous une approche participative, de 
nombreux élèves des établissements du Collège du Fort et du 
Parc, ainsi que de l’élémentaire du Centre et de la Cité Verte, 

ont pu s’essayer à diverses activités de mise en situation. « Organi-
sée habituellement à la gare, cette édition au Parc Chaumoncel, plus 
centrale et sur le temps scolaire a permis la participation de plus d'éta-
blissements scolaires. Toutes les classes du Collège du Fort étaient 
présentes dans le cadre de leur opération « Semaine autrement » pour 
apprendre autrement par le biais de diverses activités » souligne Élodie 
Marie, conseillère municipale en charge de la Jeunesse. Parmi les 18 
partenaires présents, un atelier autour des risques et dangers des 
bus a été proposé par l’opérateur de transport Transdev et la Ligue 
contre le cancer a animé un jeu de sensibilisation aux conséquences 
engendrées à l’exposition au soleil. Il a été également possible pour 
les participants de réaliser un massage cardiaque sur un mannequin 
de formation au secourisme grâce à la Croix Blanche 94 et d’effectuer 
un mini-parcours avec des lunettes 3D proposé par la police dans le 
cadre de la prévention aux effets des stupéfiants.

En plus, l’évènement a été l’occasion de récompenser les grands 
gagnants à un jeu concours visant à réaliser le meilleur dessin sur la 
prévention. Suite à un vote en ligne, les heureux gagnants ont reçu 
des petits cadeaux personnalisés et une carte cadeau à utiliser dans 
diverses enseignes de leur choix. Les jeunes Sucyciens ont pu aussi 
pour l’occasion souscrire à la carte jeune, afin de profiter de bons 
plans et d’offres spéciales dans la ville. Félicitations à tous les parti-
cipants et spécialement aux élèves de la section SEGPA du collège 
du Fort et leur professeur d’arts plastiques !

Mois des Tout-Petits
 « En avant 
la lecture ! » 

Durant tout le mois de mai, les profes-
sionnelles de la petite enfance de la ville, 
ont mis en avant le rôle du livre dans 
l’approche éducative auprès des jeunes 
enfants. L’association Croq’livres, la 
médiathèque-ludothèque, le service 
petite enfance, le Centre Social, ont 
collaboré pour proposer aux profes-
sionnels et aux familles des temps forts 
marqués par la convivialité, qui ont 
remporté un vif succès !

Un grand merci  à  l ’associat ion 
Croq’livres qui a offert une belle jour-
née pédagogique aux professionnels 

le 25 mai, qui a débuté sous forme d’une 
conférence : « Les livres, c’est bon pour 
les bébés, mais pourquoi ? » Maïa Wagner, 
lectrice formatrice de l’association ACCES 
(Actions Culturelles Contre les Exclusions 
et les Ségrégations) a donné des clés de 
réponses au public présent à l’Espace 
Jean-Marie Poirier. La journée s’est poursui-
vie par une mise en musique des comptines 
traditionnelles plébiscitées dans les crèches 
ainsi qu’une présentation d’albums.

Et durant tout le mois, les enfants des 
crèches ont pu visiter la belle exposition à 
la médiathèque-ludothèque autour du livre 
« ce matin » de Junko Nakamura. Des goû-
ters lecture ont été organisés dans chaque 
structure, pour permettre aux familles de 
vivre un moment de lecture avec les enfants 
et les professionnelles.
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Le Fort a d’incroyables 
talents !

Oui ! C’est confirmé, les élèves du Collège du Fort ont 
bien d’incroyables talents. Entre tours de magie, 
de mime, chansons, danses et ensembles musi-

caux, à l’Espace Jean-Marie Poirier les élèves ont per-
formé devant leurs camarades, parents, enseignants et 
représentants de la Ville. Dans la bienveillance et la bonne 
humeur, il y avait aussi sur scène des prestidigitateurs et 
même des releveurs de défis en tout genre comme le fait 
de terminer un rubik’s cube en moins d’une minute ! Bref, 
que d’émotions durant cette soirée. Vivement la prochaine 
édition !

À l’école élémentaire des Bruyères, parents d’élèves 
et enseignants, étaient invités à participer à une 
soirée-débat concernant « les réseaux sociaux et 
les écrans » autour de Jérémy Aboiron, docteur en 
psychologie, de la Police Nationale et de Philippe 
Dambrin, élu en charge de la sécurité.

Au regard d’une société en évolution digitale tou-
jours plus croissante, l’évènement avait pour but 
de mieux comprendre et d’aborder les différentes 

problématiques et solutions possibles que recelle l’usage 
des outils numériques. 
Autour d’un partage d’expérience, les parents venus nom-
breux, ont pu se confier sur leurs craintes et interrogations, 
comme en matière de santé dû à l’usage excessif que 
les écrans au quotidien peuvent engendrer, ou à l’impact 
psychologique lié aux contenus que les enfants pourraient 
trouver sur internet. 

Durant cette rencontre, la Police Nationale a fait un tour 
d’horizon des infractions pouvant être constatées et des 
sanctions encourues. Les participants ont pu trouver de 
nombreux éléments de réponse sur la manière de détecter 
le harcèlement et d’anticiper ses dérives potentielles, en 
plus de la manière d’y mettre fin comme grâce au dispo-
sitif « pHARe », programme de lutte contre le harcèlement 
scolaire créée en 2020 et généralisé dans toutes les 
écoles depuis la rentrée 2022.

Les parents ont également pu obtenir de nombreux 
conseils sur les différentes manières d’accompagner et 
d’agir à l’égard de leur enfant : responsabilisation à l’utili-
sation d’un smartphone, nécessité de renforcer un lien de 
confiance en restant à l’écoute ou l’impératif, bien au-delà 
du virtuel, de faire découvrir le monde réel par une par-
ticipation à des activités extérieures diverses et variées. 

Une soirée-débat à l’école des Bruyères  
sur les réseaux sociaux et les écrans

 Ensemble scolaire Petit Val 
Les enfants,  
bâtisseurs d’avenir 
Sensibiliser les enfants au réchauffement climatique 
sans créer d’éco-anxiété, c’est possible ! L’Apel (Asso-
ciation des Parents d’élèves de l’Enseignement Libre) 
de Petit Val l’a expérimenté le 5 juin dernier à l’occa-
sion de la Journée mondiale de l’environnement : une 
« Fresque du climat » version enfants a été animée 
dans les deux classes de CM1 par des mamans 
« fresqueuses ». Une première à Sucy-en-Brie !

À partir de jeux de cartes illustrés, la création d’une 
œuvre collective et un débat sur les solutions, le 
but de ces ateliers ludiques est de faire prendre 

conscience des conséquences des activités humaines 
sur le dérèglement climatique et des impacts que celui-ci 
peut avoir sur nos sociétés et nos modes de vie. 60 
premiers enfants formés, 8 belles fresques créées, des 
dizaines de solutions trouvées pour limiter le réchauffe-
ment climatique : un pilote réussi ! 
Autre projet résolument tourné vers l’avenir, un grand 
Forum des métiers avait été co-organisé le 11 février par 
l’Apel et l’établissement secondaire de Petit Val : du BTP 
au tourisme, de l’informatique à la police, une grande 
variété de métiers a été présentée aux 500 collégiens 
(4ème, 3ème) et lycéens présents, grâce à plus de 100 
parents et intervenants externes, avec des stages à la clé. 

S’informer, se questionner, c’est préparer progressive-
ment ses choix d’avenir.

L’école des Bruyères 
à l’heure anglaise

Deux classes de CE1 de l’école élémentaire des 
Bruyères ont eu la joie de participer à un petit déjeu-
ner anglais organisé par la Ville. Plusieurs mets ont 

été concoctés pour l’occasion comme les haricots à la 
tomate, le bacon ou les saucisses. Et pour rester dans le 
thème, les élèves devaient échanger dans la langue de 
Shakespeare ! Par cet évènement, les classes clôturaient 
ainsi leur projets pluridisciplinaires en anglais et en science 
menés durant l’année scolaire. Congratulations to them ! 

1ère édition du salon H2E 
à l'initiative du Club des 
Entrepreneurs de Sucy
En réponse à l’impératif d’agir face à l’urgence cli-
matique, 120 acteurs franciliens se sont retrouvés au 
sein de l’Espace Martin Luther King de Créteil pour 
la première édition du salon H2E. Organisé par le 
club des entrepreneurs de Sucy-en-Brie et du Haut 
Val-de-Marne, l’évènement a pour mission de mettre 
en lumière les avancées des entreprises dans le 
domaine de la RSE et du développement durable. 

Lors de cette 1ère édition, lancée le 8 juin par le pré-
sident du Club des entrepreneurs de Sucy, Aymeric 
Berger, et placée sous le parrainage du prix Nobel 

Denis Mukwege, 12 conférences et 20 ateliers ont permis 
aux participants d’échanger sur les multiples manières 
de contribuer à la transition environnementale. L’objectif 
est de parvenir à une recherche de solutions sur des 
thématiques en lien avec le renforcement de l’attractivité 
d’un territoire afin de le faire rayonner, la favorisation de 
la production locale de biens et services en circuit de 
proximité, et l’engagement des acteurs sur la voie d’une 
économie responsable. 

C’est dans ce cadre que la Ville a partagé son bilan 
positif du plan d’action pour le 21ème siècle en faveur de 
l’environnement et du développement durable, l’Agenda 
21, en plus de la formalisation des 17 objectifs à atteindre 
en vue de l’Agenda 2030. Rendez-vous l’année prochaine 
pour la 2e édition du salon H2E !

7 élèves sucyciens 
récompensés ! 

Comme chaque année l’AMOPA (Association des 
Membres de l’Ordre des Palmes Académiques) 
invite écoliers, collégiens, lycéens et étudiants à 
participer à ses concours « Plaisir d’écrire » afin 
d’encourager les jeunes à s’exprimer par écrit.

Cette année, 7 élèves de Sucy 
ont été récompensés : 

PRIX ARTS ET MATHS - 
CLASSE 6e SEGPA 
1er prix : Koita-Grenier Mamou 
Mary – Collège du Fort 
2e prix : Diawara Moussa – Col-
lège du Fort 

PRIX DE POÉSIE -  
CLASSE DE 5e 
1e r p r i x  ex-aequo :  Corme 

Raphaël – Collège du Fort 
2e accessit : Vremea Vanessa – Collège du Fort 

PRIX DE LA JEUNE NOUVELLE - CLASSE DE 4e 
Accessit : Nguyen Alice – Collège du Parc 
2e prix ex-aequo : Lamrabti Royea – Collège du Fort 

PRIX ARTS ET MATHS - CLASSE DE CM2
1er prix ex-aequo : Alves Léana – École Jean-Jacques 
Rousseau
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Cette action a pour but de recréer avant tout du lien social entre 
les générations mais également d’agir contre la pénurie de 
logements des jeunes en proposant une solution abordable 

tout en donnant une seconde vie aux chambres inoccupées dans les 
habitats des plus de 60 ans. Ainsi le Conseil d’Administration du CCAS 
a voté à l’unanimité en sa séance du 13 avril 2023, une convention de 
partenariat avec COLIBREE Intergeneration.

COLIBREE Intergeneration est le premier acteur à avoir créé un site 
internet dédié à la cohabitation intergénérationnelle et solidaire de 
courte ou longue durée, entre des jeunes de moins de 30 ans et des 
seniors de plus de 60 ans, propriétaires ou locataires de leur logement.
Un rapide questionnaire, rempli par les jeunes et les seniors lors de 
l’inscription sur cette plateforme, permet à l’opérateur de créer les 
futures cohabitations intergénérationnelles et solidaires en fonction 
de leurs attentes et de leurs affinités communes.

Nos agents répondent dès à présent à toutes vos questions lors des 
permanences du Point Information & Conseil Seniors (PICS) les mardis 
de 9h00 à 12h00 et les vendredis de 14h00 à 17h30, sur rendez-vous 
uniquement
• 01 49 82 08 50 / RDV Par internet, sur le site de la ville : 
https://sucyenbrie-portail.6tzen.fr/
Vous pourrez également avoir toutes les informations sur le stand du 
CCAS à la fête des associations le 9 septembre et lors d’une infor-
mation collective à la Maison des Seniors le 14 septembre à 14h30.

CCAS et COLIBREE Intergénération
Une convention pour 
la cohabitation 
intergénérationnelle et solidaire
Dans le cadre de sa politique sociale, la Ville, en collaboration 
avec son Centre Communal d’Action Sociale (CCAS), souhaite 
promouvoir la cohabitation intergénérationnelle et solidaire.

 Football 
Tournoi solidaire 
« Vaincre la 
leucémie »

Grâce au soutien de la Ville, du Sucy 
FC, du Centre Social Maison du Rond 
d’Or et de ses adhérents, ainsi que 

de nombreux commerçants, les bénévoles 
d’Ensemble contre les Leucémies ont orga-
nisé le 17 juin au Parc des Sports un tournoi 
de football qui a rassemblé une centaine de 
jeunes, qui ont tous été sensibilisés à l’im-
portance des dons de moelle osseuse. Des 
fonds ont aussi été récoltés pour soutenir les 
enfants malades et leur famille, ainsi que la 
recherche médicale. 
Une journée sportive, riche en activités qui 
confirme qu’ensemble, nous sommes plus 
forts dans la lutte contre la leucémie !

4000 participants à la 
Journée Famille Nature !

Énorme succès pour cette édition 2023 de la Journée 
Famille Nature au Parc des Sports avec près de 4000 
visiteurs ! Sous un soleil radieux, plus d’une vingtaine 

d’activités proposées a fait le bonheur des petits et des 
grands. Entre foot en marche, karaté, tennis, tir à l’arc, canoë, 
karts, escalade et tyrolienne, il y en avait pour toutes les 
envies sportives ou non ! 
Les participants ont également eu la possibilité de partir 
pour une balade en poneys au cœur du parc, ou même, 
en partenariat avec le service patrimoine, de réaliser un 
tour en vélo pour visiter quelques hauts lieux de la ville. Et 
comme effort rime ensuite avec réconfort, la restauration 
salée-sucrée proposée sur place en a ravi plus d’un pour 
sa pause gourmande.

 Football 
Plus de 300 jeunes 
joueurs à la SUCY CUP 
Avec 24 équipes participantes, soit plus de 300 
joueurs souvent issus de clubs nationaux de haut 
niveau, plus de 80 matchs ont été disputés tout au 
long de la journée grâce à l’équipe d’éducateurs et 
aux 50 bénévoles présents du Sucy Football Club.

Ce samedi 10 juin, sous l’œil avisé de près d’un 
millier de spectateurs, ce sont donc des clubs de 
la région parisienne qui sont montés sur les plus 

hautes marches du podium à l’issue du tournoi :
• catégorie U10 : 1er Sénart Moissy, 2ème Paris FC et 3ème 
SC Amiens.
• catégorie U11 : 1er Sénart Moissy, 2ème Paris FC et 3ème 
US Orléans.
Une belle journée qui s’est déroulée avec un sans-faute 
et un bel esprit de fairplay jusqu’au coup de sifflet final. 
Et à l’horizon des Jeux Olympiques Paris 2024, le Sucy 
Football Club vous donne rendez-vous en juin 2024 pour 
une nouvelle édition. 

Volley-ball 
Sucy Summer 
Green 2ème édition 

Après deux journées intenses de 
préparation grâce à de nombreux 
bénévoles ayant répondu présent, 

112 équipes ont concouru dans un tournoi 
de volley au Parc des Sports pour la 2ème 
édition de la Sucy Summer Green. 
Et pour l’animation, musique et buvette étaient 
au programme… tout du moins jusqu’à la 
fin d’après-midi, moment où l’orage a mis 
fin illico presto à la compétition. L’ensemble 
des participants est reparti un peu frustré de 
cette fin inopinée mais très satisfait de l’orga-
nisation et du déroulement en espérant aller 
jusqu’au bout l’année prochaine !

Opération Tranquillité Vacances, 
vous pouvez encore vous inscrire.
L’heure des départs en grandes vacances a sonné ! C’est à l’école des Noyers et à la place Sainte Berna-
dette, que des agents de la Police Municipale étaient présents les 16 et 26 mai derniers afin de présenter 
aux habitants le dispositif Opération Tranquillité Vacances (OTV). 

« Il s’agit d’un service bien perçu par la population qui fait ses preuves depuis 
son lancement. Aujourd’hui, ce dispositif est étendu à tous types de domiciles 
confondus sur l’ensemble du territoire communal », explique la Chef de la 

Police municipale, Aurélie Cloquet. Ce service de police consiste à veiller sur un 
logement pendant l’absence de ses propriétaires et de les prévenir en cas d’ano-
malie. La surveillance du domicile des vacanciers est ainsi davantage assurée 
grâce aux patrouilles régulières effectuées par les forces de l’ordre de la Ville.
Si vous souhaitez en bénéficier, se rapprocher 3 jours avant votre départ de la 
Police Municipale. Inscription sur place au poste installé provisoirement dans 
le bâtiment de l’Hôtel de Ville près du service des Sports, ou en remplissant le 
formulaire en ligne sur ville-sucy.fr

Une ville qui bouge
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En vue des Jeux olympiques de Paris 2024, Sucy, Ville du Sport a eu l’honneur 
d’accueillir l’équipe nationale japonaise paralympique de judo dans la salle des 
mariages du Château de Haute-Maison. Durant toute la semaine du 11 au 18 juin, 

l’équipe s’est s’entrainée tous les matins et le vendredi soir au sein du Dojo de la ville. 

Il s’agissait de la toute première délégation paralympique accueillie dans le département 
du Val-de-Marne, une grande première ! À la suite de cette expérience, Sucy pourrait 

bien devenir le camp de base des sportifs durant les 
Jeux olympiques. Cette période a aussi été l’occasion 
d’un partage entre culture nippone et française, et il y 
aura sûrement d’autres moments d’échanges à l’avenir.

Judo
L’Équipe Nationale Japonaise 
paralympique à Sucy 

Athlétisme
Le Parc des Sports aux couleurs 
paralympiques américaines 

La ville a eu la joie d’accueillir la délégation américaine paralympique 
d’athlétisme qui cumule 41 médailles aux Jeux Olympiques et 47 
médailles aux Mondiaux !

En route vers les championnats du monde de para-athlétisme à Paris, 
elle a choisi notre piste Christine Arron au Parc des Sports pour ses 

entraînements du 29 juin au 
5 juillet. Une semaine amé-
ricano-sucycienne excep-
tionnelle que nous espérons 
n’être qu’un petit avant-goût 
des JO 2024 !

 Cérémonie d’accueil de la délégation au Château
par Christian Vandenbossche, Maire Adjoint aux Sports

 Rencontre avec les sportifs à l’occasion du 4 juillet, jour de fête 
nationale aux États-Unis. Séance dédicace et moment de  
questions-réponses entre les athlètes et le public. 

 Moment solennel au sein du stade lors 
de l’hymne national américain tout spécia-
lement interprété par l’Harmonie de Sucy. 

Arrivée et premier entraînement 
pour l’équipe  

 Élèves des écoles de la ville venus  
souhaiter la bienvenue aux athlètes 

Top départ 
d’une année aux couleurs  
des Jeux Olympiques ! 

Organisée par le Comité Olympique et emmenée par le champion 
olympique de judo Thierry Rey, la Tournée des drapeaux a fait étape 
au cœur du stade Christine Arron de Sucy ! 

Durant l’évènement, qui a réuni le Maire, l’adjoint aux sports Christian 
Vandenbossche, la vice-présidente départementale chargée des 
sports Patricia Korchef-Lambert et les champions olympiques Axel 

Clerget et Luka Mkheidze, les drapeaux olympique et paralympique ont été 
présentés par des collégiens sucyciens. Les élèves, participants également 
à la 57ème édition des Jeux du Val-de-Marne proposés par le Département, 
ont par la suite concouru à des épreuves d’athlétisme sur la piste. Une 
après-midi qui donne le top départ d’une année riche en échanges, ateliers 
et animations sportives à Sucy en vue des futurs Jeux Olympiques ! 
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 Volley-ball 
 Un premier bilan 
 positif pour la section 
 beach volley

Fort des installations mises à disposition au parc des 
Sports, le club de volley-ball s’est lancé, depuis le 10 
mai 2023, dans l’ouverture d’une section beach-volley, 

ouverte à tous avec des créneaux les mercredis et samedis.
Les séances, encadrées par des spécialistes de l’activité, ont 
pour but d’initier et de perfectionner des joueurs, du débutant 
au confirmé, qu’ils soient licenciés ou non de l’ESS Volley.
La première session à destination des joueurs de plus de 
16 ans a affiché complet (environ 25 joueurs et joueuses 
de Sucy et autres communes du département). L’activité 
a connu également un bel engouement chez les plus 
jeunes.

Et pour ceux qui ne se sont pas encore décidés, pas de 
panique ! Une deuxième session de cours est proposée 
du 30 août au 20 octobre 2023 : les inscriptions sont déjà 
ouvertes !

Une 4ème édition  
de la Run Archery réussie ! 

Pour sa 4ème édition, le club d’archers de Sucy a 
organisé sa compétition annuelle de la Run Archery 
au Parc des Sports. 

Deux parcours, mêlant tir à l’arc et course à pied, se 
sont déroulés durant cette journée. Afin de faire 
découvrir davantage ce sport à tous, enfants et 

adultes étaient invités à réaliser un parcours découverte 
format court. Le second parcours était une compétition 
regroupant des Run Archers des différents clubs d’Île-
de-France. Plus de 70 participants étaient réunis dans 
une ambiance chaleureuse.
Des diplômes ont été remis aux vainqueurs du parcours 
découverte. Les premiers gagnants du parcours compé-
tition sont repartis avec un trophée personnalisé en bois à 
l’effigie des arbres de la ville fabriqué tout spécialement par 
les adhérents. Les autres récompensés du podium ont eu la 
joie de recevoir des bouquets confectionnés par le fleuriste 
sucycien le Jardin des fleurs. Une journée bien réussie qui 
sera renouvelée, pour sûr, lors d’une prochaine édition.

Billard
Médaille d’or au 
Championnat de France 
pour Jérémy Bury

À La Baule, le sucycien Jérémy Bury atteint la pre-
mière place du podium au Championnat de France 
de billard. Grâce à l’obtention de cette médaille, le 

champion remporte ainsi son 11ème titre national au billard à 3 
bandes, une spécialité française. Félicitations au champion ! 

Une montée sur  
le podium au Concours 
National de Danse

Bravo aux danseuses de l'Académie Clôdine Barrais : 
Elisa en classique et l’équipe de Serena, Bianca, 
Justine, Agathe, Youri, Charlotte en Modern’jazz qui 

atteignent la seconde place du podium à l’issue du Concours 
national de la Confédération Nationale de Danse (CND) qui 
s’est déroulé à Angers. Bravo pour ce palmarès les filles ! 
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 Tennis 
Un beau quadruplé aux 
Championnats de France

À Roland-Garros, Servane Delobelle rafle le premier 
titre aux Championnats de France seniors caté-
gorie 35 ans ! Détentrice des trois derniers titres, 

la sportive du club de tennis de Sucy s’offre avec cette 
victoire un beau quadruplé. Une fierté pour le club et une 
grande réussite pour la joueuse, félicitations !

Deux médailles d’or 
pour la Gymnastique 
Rythmique

Quatre équipes du club de GR de Sucy se sont 
qualifiées afin de concourir aux Championnats de 
France Fédérale A à Mouilleron. 

Une première place de 
la compétition est rem-
portée par l’équipe A 17 

composée de Lou Marie Perin, 
Victoria Simoes, Mia Bam-
bouvert, Noémie Manga, et 
Marion Courtes. Les sportives 
deviennent ainsi championnes 
de France grâce à leur perfor-
mance, sur une musique de 
Michael Jackson, qui a sub-
jugué le public. Même titre de 
championne première place 
pour le duo en National TC 
(Toute Catégorie) de Lucille 
Chalopin et Hélène Decon-
ninck, qui ont réalisé une pres-
tation épatante sur du Stromae 
cette fois-ci. Bravos à elles ! 

3 médailles pour l’ESS 
athlétisme

L’E S S  A t h l é t i s m e  a 
ramené des champion-
nats de France cadet et 

junior qui se sont déroulés 
les 15 et 16 juillet à Château-
roux 3 médailles :
• Benjamin Zenatti : Cham-
pion de France junior au lan-
cer de poids avec un jet de 
17,2m.
• Emmanuel  Maceron : 
Champion de France cadet 
du triple saut en pulvérisant 
son record personnel avec 
un saut de 15,4m.
• Noah Cerveau, Emmanuel 
Manceron, Thomas Ganne, 

Lucas Llorca et Clément Giroux : Vice Champions de 
France du relais 4x100m.
Bravo à eux et à leur entraîneur Guillaume Coinde !
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 Les jeunes  
 et les ados d’Izzy Dance 
 font leur show

Izzy Dance a eu le plaisir d’organiser pour son spectacle 
de fin d’année le Izzy Dance show kids et Ados ! Au gym-
nase Montaleau, les jeunes danseurs ont fait leur show 

en exécutant des chorégraphies élaborées en groupe ou 
tous ensemble. Que de performances ! 

Une fin d’année  
sous le signe  
de l’hommage pour 
l’Académie  
Clôdine Barrais

L’Académie Clôdine Barrais n’a pas fini de nous impres-
sionner. Trois créations originales, concoctées par 
la professeure Caroline Somme, ont été données 

par les élèves à l’occasion du spectacle de fin d’année 
en Modern’Jazz, Dans mes rêves. En plus, les classes 
de classique ont donné à la résidence de la Cité Verte, 
une représentation créée par la nouvelle professeure 
Natsumi Michel-Otake, Hommage à Tchaïkovski, pour la 
plus grande surprise de la fondatrice, Clôdine Barrais qui 
vit à la Cité Verte et des résidents. Une fin d’année pleine 
d’émotions qui se termine en toute beauté !

En scène pour les élèves 
d’Art et Mouvement

Les quatre prestations des élèves d’Art et Mouvement lors du 
spectacle de fin d’année Éléments et fiction et l’art pictural, ont 
connu un fort succès auprès du public à l’Espace Jean-Marie 

Poirier. Pour ce Gala, monté grâce au concours du professeur de jazz 
et de hip-hop, Frédérique Magne, les danseurs ont interprété leurs 
chorégraphies accompagnées de projections d’images spécialement 
conçues pour le spectacle. Le résultat était bluffant !
Félicitations à eux !

L’ESS Gym explore 
l'univers de Disney

L’ESS Gymnastique a clôturé sa saison avec un spec-
tacle de fin d’année qui a rencontré un franc succès, 
Il était une fois Disney. Tous les gymnastes, des plus 

petits aux plus grands, ont joué le jeu de revisiter, en 
danse et en musique, des classiques Disney. Un moment 
festif, qui a su faire retomber tout le monde en enfance !

 Salle comble pour 
 Destination Danses ! 

Fin d’année réussie pour l’association Destination 
Danses avec plus de 500 spectateurs venus applau-
dir les élèves lors de leur prestation au Gymnase du 

Piple. Les classes ont réalisé une ou deux chorégraphies 
en danse modern’jazz, orientale et comédie musicale. 

Un voyage dans le temps 
avec les danseurs 
de la GR Sucy

Sur les planches de l’Espace Jean-Marie Poirier, les 
élèves de la Gymnastique Rythmique Sucy ont fait 
voyager plus de 1 200 spectateurs les 30 juin, 1er et 

2 juillet avec leur spectacle de fin d’année à l’époque de 
Charlemagne, de la Révolution Française ou encore des 
premiers congés payés… La préparation du spectacle a 
notamment été assurée grâce au concours de la Prési-
dente Nathalie Deconninck, la Directrice technique Cécile 
Philipps ainsi que des professeures Aurore Hadet, Octanse 
Veber, Hélène Deconninck, Élise Champagne, Jade 
Patisson et Danaé Collard. Acrobaties parfaites et mise 
en scène réussie pour ce voyage historique et poétique !
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 La Grange 
Une première 
saison florissante 

Un an après l’inauguration de la nouvelle aile du Centre culturel 
de la Ferme de Grand Val, le bilan est plus que positif. En effet, 
la Grange a apporté un nouvel élan à l’offre culturelle déjà riche 
de la Ville, en complémentarité avec l’Espace Jean-Marie Poirier.

Chiffres-clés
 

SALLE DE SPECTACLE 

5 818
spectateurs au total

PROGRAMMATION 
PROFESSIONNELLE 

2 162
spectateurs

ASSOCIATIONS

2 706 
spectateurs

SCOLAIRES

950
spectateurs

18 jours
de résidences d’artistes 

( mise à disposition du plateau 
et de l’équipe technique pour 

préparer un spectacle )

ESPACE MUSIQUES 
ACTUELLES

studios de répétition 
& d’enregistrement 

78 musiciens
pour

220h
de répétition

28 artistes
dont

2 albums
en cours pour 

le studio d’enregistrement

SALLES D’ACTIVITÉS DANS  
LES NOUVEAUX LOCAUX

5 associations
hébergées

Lieu de convivialité et d’ac-
cueil, de diffusion artistique, 
et de création musicale axée 

sur les Musiques Actuelles, le 
Centre culturel s’impose comme 
un des pôles de la vie sucycienne. 
Outre les ateliers de la Ferme, les 
nouveaux locaux abritent cinq 
associations artistiques et de loi-
sir. Le foyer, espace d’exposition, 
se veut également lieu de vie et 
de partage avec un lien social 
affirmé : les soirs de spectacle, un 
restaurant propose les plats d’un 
chef, professeur au lycée hôtelier 
Montaleau, ou la cuisine tradition-
nelle des femmes de l’association 
sucycienne Kacontremoun « Le 
partage des Cultures ».

Tout au long de l’année, plus de 5 
800 spectateurs se sont pressés à 
la Grange pour assister aux évé-
nements professionnels comme 
aux spectacles amateurs et sco-
laires. Ainsi, la salle modernisée a 
accueilli quatre concerts d’artistes 
confirmés et autant de représen-
tations théâtrales notamment La 
Métamorphose des cigognes, 
Molière du seul en scène 2022 ou 

Cher Jean-Baptiste par la troupe 
associative Les Baladins du Val-
de-Marne. Et pour la plus grande 
joie des familles, cinq écoles de 
la Ville y ont présenté leurs spec-
tacles. 
Le Centre culturel a également lar-
gement rempli son rôle d’aide à la 
création. Mettant à disposition son 
plateau et l’équipe technique de 
la Ville, les artistes en résidence 
ont pu y préparer leurs concerts 
dans des conditions profession-
nelles. Quant à l’Espace Musiques 
Actuelles, entièrement rénové, il 
a ouvert les portes de son studio 
de répétition à 78 musiciens, et 
28 artistes ont bénéficié du studio 
d’enregistrement pour la réalisa-
tion de podcasts ou d’albums.

Cet engouement autour de la pro-
grammation et des activités de 
la Ferme de Grand Val démontre 
que cet espace de vie et de ren-
contres pluridisciplinaire a su 
répondre aux attentes de tous les 
publics, et la deuxième saison 
s’annonce tout aussi excitante !

Invitation dans un 
univers 100% reggae 
Vendredi 12 mai 

L’ambiance était reggae à La Grange 
grâce à deux groupes réunis exception-
nellement sur scène, Guive & the ORA et 
NCA & the MP’s. 

La première partie de la représentation a 
été assurée par Guive & the ORA dans 
une salle comble. Les musiciens ont in-
terprété des titres de leur premier album, 
à la pochette bien pensée reprenant une 
boîte de doliprane, La Musique est mon 
remède. Le chanteur en a impressionné 
plus d’un en alternant chant groovy et 
trompette, en plus d’une section cuivre 
bien ficelée. Les musiciens se sont aussi 
lancés dans un mashup, une composi-
tion musicale à partir de deux ou plu-
sieurs autres chansons déjà existantes 
de deux mastodontes, Bob Marley et 
Ray Charles, chapeau les artistes !
Ensuite le public n’en avait pas fini de 
swinger avec NCA & the MP’s. Le chan-
teur, qui n’hésitait pas à danser sur scène, 
avec les musiciens qui ont interprété des 
titres aux couleurs et rythmiques typique-
ment sénégalaises au biais du tambour 
traditionnel le tama, ont su communiquer 
leur énergie à la salle. 

Une soirée épatante où l’association Ka-
contremoun Le partage des cultures a 
encore régalé les convives, avec un déli-
cieux rougaille, plat typique des îles. 
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 En chemin, 
 à la rencontre 
 des artistes Sucyciens 

La Fête des Arts et des Jardins des 13 et 14 mai a 
accueilli plus de 4000 personnes pour sa 4ème édi-
tion, un franc succès ! L’évènement a pour but de 
mettre en lumière les différentes formes d’expression 
qu’offre la pratique des « arts visuels », tels que la 
photographie ou la peinture. 

Durant ces deux jours, des artistes sucyciens ouvrent 
la porte de leur jardin où leurs œuvres sont expo-
sées. Cette fête permet d’échanger et de partager 

autrement avec les artistes. Il s’agit également d’une invita-
tion à la balade, de passer de jardin en jardin. Les visiteurs 
ont ainsi eu la joie de rencontrer 48 artistes plasticiens 
sucyciens chez eux ou dans les sites emblématiques de 
la ville comme le jardin du Château et l’Orangerie. 

Diverses animations et ateliers ont été proposés aux plus 
jeunes dans la cour du Centre Culturel. Tout en s’amusant, 
les participants ont pu se lancer dans une partie de jeu de 
quille, fabriquer des poteries au moyen du raku (technique 
d’émaillage utilisée pour la céramique japonaise). Il était 
également possible de confectionner des fabrications 
décoratives à partir d’émaux, voire de se laisser guider par 
sa créativité via la réalisation de mangas ou de dessins 
selon le principe du mindful art, une méditation en pleine 
conscience appliquée aux activités créatives.

Et pour rester dans le thème, une exposition photo a été 
présentée en intérieur par les adhérents des associations 
hébergées du Centre Culturel, et en extérieur dans le 
théâtre de verdure de la cour, par les membres de l’as-
sociation Sucy Photos. 

En bref, il y avait durant ce week-end tout pour stimuler 
son imagination… et son âme d’artiste !

La nouvelle saison 
culturelle est lancée !

Le public, toujours aussi nombreux était au ren-
dez-vous à l’Espace Jean-Marie Poirier, le 9 juin, 
pour découvrir la toute nouvelle saison culturelle ! 

Au programme de cette année, des choix éclectiques 
pour tous les âges et les sensibilités artistiques 
comme par exemple du théâtre avec Berlin Berlin, 

un concert de Jeanne Added dans le cadre du Festival de 
Marne, une virgule musicale classique avec un Concert 
d’harmonium, de la danse avec Phénix, une exposition 
de Ghislaine Vappereau… et tant d’autres propositions à 
découvrir dans les différents lieux culturels de la Ville ! 
Après la présentation, les musiciens du groupe Triwap 
ont fait leur entrée en scène pour un moment musical et 
comique ! 
Et l’ambiance était festive grâce à ces touche-à-tout à la 
fois chanteurs, multi-instrumentistes et comédiens pour-
vus d’un humour complètement décalé. Pour raconter leur 
périple menant de la Bretagne à Paris, les 3 acolytes ont 
interprété des chansons aux styles breton, flamenco, hip 
hop, africain ou argentin, autant dire qu’il y en avait pour 
tous les goûts musicaux. Le spectacle s’est clôturé par 
une reprise de Isn't She Lovely de Stevie Wonder, sous 
un tonner d’applaudissements !
L’association Kacontremoun Le partage des cultures, était 
aussi présente pour régaler les papilles avec un délicieux 
bœuf à la plancha !

En musique toute !

Rock, soul, pop, jazz, électro ou plus classique, il y 
en avait pour tous les goûts lors de cette nouvelle 
édition de la Fête de la musique ! Et pour ce 24 juin, 

près de 320 musiciens s’en sont donnés à cœur joie sur 
l’une des quatre scènes disposées au Centre Culturel. 
Une grande manifestation musicale qui a rassemblé 
plus de 1500 spectateurs. En plus, il ne restait plus une 
miette des repas concoctés par l’association Kacontré-
moun, Le Partage des Cultures. Une fin de journée tout 
en musique dans la douceur estivale. À retrouver dès 
l’année prochaine ! 
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 Exporangerie 
Une plongée dans le bleu  
avec Soo-Kyoung Lee
L’Orangerie du Château a accueilli une série de 
tableaux de Soo-Kyoung Lee, It sounds bleu. 

Pour mener à bien ce projet, l’artiste s’est laissée 
guider par une note musicale, la fameuse blue note. 
Caractéristique des styles jazz et blues, cette note 

apporte une forme plus mélancolique à une œuvre. Dans 
cet espace bleu imaginaire, l’artiste a ainsi réussi à ins-
taurer une atmosphère de légèreté. Le lieu, l’Orangerie 
a aussi contribué à l’élaboration des peintures, l’artiste 
souhaitant lier le bleu monochrome avec des éléments de 
la végétation exotique, de son pays d’origine, la Corée. 
De là viennent les fameuses oranges que l’on retrouve 
dans les tableaux. Grâce à ses tableaux composés d’un 
ensemble de formes et de couleurs qui contraste avec 
le fond, l’artiste a su partager durant ce 13 mai avec le 
public un nouveau regard sur l’espace, le temps et le 
mouvement. 

Jour J pour l’exposition 
des enfants 
avec Mômexpo !

Le 17 juin, élèves des écoles primaires de Sucy et 
parents ont répondu présent à l’Orangerie pour le 
vernissage de la Mômexpo. 

Proposé par le Centre culturel de la Ville, ce projet 
pédagogique vise à faire découvrir à 12 classes le 
domaine de l’art contemporain. Entrant dans le cadre 

du dispositif PIAC, Parcours d’Initiation à l’Art Contem-
porain, les élèves ont ainsi pu participer à 4 expositions 
de la saison culturelle. Durant ces visites, ils profitent de 
nombreuses explications sur les œuvres apportées par 
des professionnels du secteur. Dans un second temps, 
les écoliers mettent en pratique les différentes connais-
sances acquises à travers l’élaboration de leurs propres 
créations. Une exposition réunissant l’ensemble des 
œuvres, autour d’un délicieux goûter, clôture le projet. 
Une sacrée réussite pour ces jeunes artistes en herbe ! 

 « 1 jour, 1 œuvre » 
 Le Centre Pompidou 
 s’invite à Sucy 

À la Maison des Famille de Sucy, il a été possible de découvrir, durant 
toute la journée du 10 mai, le tableau du peintre Charles Lapicque, 
Les Invalides, faisant partie des collections du Centre Pompidou. 

Ce projet, dans le cadre de l’opération « 1 jour, 1 œuvre » , soutenu par la 
Région Ile-de-France, vise à faire partager des œuvres du musée parisien 
dans l’ensemble des communes franciliennes. 
Plus de 80 personnes ont participé à cet évènement. À cette occasion, 
des ateliers spécifiques ont été organisés pour les enfants des centres de 
loisirs, une classe de l’école des Noyers et des associations, en compa-
gnie de l’artiste Clarisse Chanel. La journée s’est clôturée par un moment 
d’explication et d’échange sur l’oeuvre de l’artiste par la conférencière du 
Musée national d’art moderne du Centre Pompidou, Sophie Fourestier.

Et le dimanche, c’est de l’autre côté de la rue, à 
Haute-Maison, que s’est installée la seconde édition 
de Popott’Plantes. Cette année, la Ville a accueilli 

une quinzaine de partenaires mêlant à la fois les ser-
vices Fleurissement et Développement Durable, le tissu 
associatif Sucyciens, la Ressour’Sucy ainsi que des par-
tenaires extérieurs, sans oublier le Conseil Municipal des 
Jeunes qui a réalisé un concours de Fresques artistiques 
sur le thème de la pollution en plus de sa présence habi-
tuelle au Popott’truck ! 

Tout au long de la journée, les participants ont été invités 
à participer à une variété d’ateliers ludiques mettant en 
avant la beauté des plantes. Du rempotage aux tech-
niques d’art floral, chacun a pu laisser libre cours à sa 
créativité.

L’enthousiasme suscité par la deuxième édition laisse 
présager d’un bel avenir qui pourrait bien devenir une 
tradition incontournable de Sucy, une ville qui célèbre la 
beauté des plantes et le bonheur de jardiner en famille. 

Franc succès  
pour Popott’truck et 
Popott’plantes !

Plus de 5000 repas ont été servis pendant le week-
end du 2 au 4 juin pour l’édition printanière de 
Popott’truck 2023 !

En partenariat avec l’association Street Food En Mouve-
ment, 11 foodtrucks étaient réunis au parc Chaumoncel 
offrant une diversité de spécialités internationales. Étaient 
également présents sur les lieux, 6 brasseurs locaux pour 
découvrir de nouvelles bières et l’incontournable bar 
à vin du COFAS (Comité des Fêtes et d’Animations de 
Sucy) à qui nous devons avec les équipes municipales 
ce rendez-vous attendu et apprécié. 

Durant trois jours, ce Popott’truck tout en musique a été 
placé sous les couleurs des pays de nos villes jumelles ou 
amies. De grandes tables étaient apprêtées afin d’échan-
ger dans la langue de son choix (anglais, allemand, espa-
gnol, italien), en plus d’avoir des informations sur les acti-
vités et animations proposées par le comité du jumelage. 
De nombreuses animations comme des balades en poney, 
une ferme vivante et des jeux en bois ont ravi petits et grands. 
Enfin nouveauté de cette édition, un loto géant a été organisé 
le samedi. Les heureux gagnants ont pu repartir avec de 
gros lots tels qu’une télévision, un week-end en Allemagne 
à Bietigheim-Bissingen, notre ville jumelle ou des bons 
d’achats à dépenser chez nos commerçants sucyciens. 
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Une exposition 
en plein air sur les 
« Ombres et Lumières »

La 4ème édition de l’exposition annuelle du Club photo 
de Sucy s’est déroulée du 20 mai au 18 juin sur la 
Place de l’Église et dans le jardin du Presbytère sur 

le thème « Ombres et Lumières ». Habituellement orga-
nisée à l’Espace Jean-Marie Poirier et à la Maison des 
Associations, c’est suite aux évènements sanitaires de 
2020 que s’est imposée l’idée d’élaborer une exposition 
en extérieur. 

41 photos sur le thème de la nature ont ainsi été exposées 
avec une scénographie soigneusement pensée, grâce 
notamment à l’utilisation de tiges de bambous comme sup-
ports pour certaines d’entre elles. Les photos exposées sur 
la place de l’Église invitent à découvrir la suite de la série 
répartie à l’intérieur du jardin du Presbytère. Une balade 
aux senteurs boisées qui en a ravi plus d’un !

La palette musicale  
du Chœur de Sucy 

Ce 18 juin au cœur de l’Église Sainte-Jeanne, les 120 
chanteurs de la Chorale de Sucy ont fait résonner 
toute une palette musicale pour le grand bonheur 

des amoureux de la musique. 
Les musiciens ont interprété un répertoire riche et varié 

all iant La Tendresse  de 
Jacques Brel, au populaire 
By the rivers of Babylon, ou 
encore au rock de Yesterday 
des Beatles !

Une mélodieuse sympho-
nie interprétée sans fausse 
note et qui s’est soldée par 
les applaudissements des 
spectateurs. 

Une soirée alliant 
exposition et musique

L’association Passion Musicale Crescendo (P.M.C) a 
organisé pour le 27 mai une soirée alliant concert et 
exposition en rappel à un évènement historique, celui 

de l’abolition de l’esclavage en Guadeloupe. 
Et les sonorités étaient caribéennes sur la scène de La 
Grange : zouk, biguine, kompa… Le public était au ren-
dez-vous pour écouter le groupe K’Ré Sen Do. Dans le même 
temps, dans la salle du foyer, une exposition éphémère retra-
çant en images et en textes la traite négrière, ses diverses 
batailles jusqu’à son abolition en Guadeloupe le 27 mai 1848 
était ouverte à tous. Une initiative couronnée de succès ! 

Des lycéens de 
Christophe Colomb  
sur les ondes de France 
Musique

Le 29 avril dernier, des élèves de la classe passerelle 
du lycée Christophe Colomb ont eu le grand plaisir 
de passer sur les ondes de France Musique dans 

une émission spéciale France Musique est à vous. 
Lancé à l’initiative d’un partenariat entre la Région Île-de-
France et France Musique, le projet consiste en la création 
de rencontres musicales entre artistes (musiciens, chanteurs, 
danseurs), professionnels de la radio et lycéens afin de 
favoriser l’accès à la culture des jeunes qui en sont éloignés. 
Durant l’émission, les élèves ont échangé sur 6 sugges-
tions musicales, envoyées par les auditeurs, de Serge 
Prokofiev à Léo Ferré, en passant par le duo Ella Fitzgerald 
et Louis Armstrong. En dernière partie, c’était au tour des 
lycéens de proposer deux œuvres qu’ils ont particulière-
ment aimées, un choix qui s’est porté sur Jean-Sébastien 
Bach et Joseph Haydn. 

Les Bruyères 
en fête pour 
les 20 ans  
de Kifékoi ? 

Le 11 juin, l’association Kifékoi ? a mis les petits plats 
dans les grands lors d'une journée exceptionnelle pour 
fêter son 20ème anniversaire !

O’bruyères 
sous les tropiques

C’est sous une chaleur Tropicale que ce samedi 
24 juin, tout le quartier des Bruyères sous l’im-
pulsion de son association O’bruyères s’est mis 

en mode vacances avec palmiers, cocotiers, colliers de 
fleurs et un authentique bar créole. L’après midi s’est 
ouverte avec le spectacle puis la Kermesse des écoles. 
Ensuite, pendant que des associations sportives venaient 
présenter leurs activités, la 3ème édition du concours de 
caisses à savon a vu 11 participants proposer des bolides 
insolites et d’une grande créativité. 
La soirée s’est enchaînée avec le concert du groupe « Soul 
Ki peut » ainsi qu’un petit Flashmod dont O’bruyères a le 
secret pour finir la soirée de façon « Caliente ». 

 Centre de loisirs 
 Coup de projecteur 
 sur la fête Pop

Le samedi 13 mai, les accueils péri et extrascolaires de 
Sucy ont organisé leur grande fête de fin d’année autour 
du thème du cinéma. Il y en avait pour tous les goûts, de 

la fabrication de bracelet de super-héros au quiz sur le 7ème 
art, en passant par un karaoké endiablé et un parcours d’obs-
tacle digne d’Indiana Jones ! Tout était prévu pour repartir 
avec de bons souvenirs et de quoi re-décorer la maison !
Chaque participant a emporté son Oscar fleuri et person-
nalisé grâce à l’atelier d’art floral proposé par Prestig’Fleur ! 
La Médiathèque Ludothèque a animé un stand lecture, jeu 
géant dans un petit cocon confortable. Côté restauration, 
deux Food trucks proposaient hot-dogs, burger, salades et 
petites douceurs. Bien sûr, pas de cinéma sans pop-corn 
ou barbe à papa : le stand de l’IFAC Sucy-en-Brie Animation 
a été un grand succès tout au long de la journée. 
Enfin, le Maire, Marie-Carole Ciuntu, Christophe Chartrain, 
adjoint au Maire aux Affaires scolaires, Péri-scolaires et 
Centres de loisirs et le Directeur Général de l’IFAC, pré-
sents pour cette occasion festive ont dédicacé le livre d’or. 

Diverses animations ont été proposées allant de l’aqua-
relle au bridge en passant par une bonne partie de 
pétanque entre amis. Un évènement également 

réussi grâce à un repas partagé ensemble dans la bonne 
ambiance, d’heureux récompensées aux jeux-concours de 
nouvelle et de quiz, en plus d’un concert joué par l’Harmo-
nie Municipale de Sucy. Toujours dans l’esprit du club, un 
spectacle musical préparé durant l’année par les membres 
de l’atelier théâtre a été joué. Avec une dose d’humour et 
de chant, la pièce a retracé l’histoire de l’association tout en 
rendant hommage à 2 de ses fondateurs, Jean-Claude et 
Elisabeth Cormier. Cette dernière a notamment eu la surprise 
de recevoir la Médaille d’Honneur de la Ville par Marie-Ca-
role Ciuntu, après celle remise à son époux précédemment. 
L’association ne désemplit pas depuis sa création. À ce 
jour, plus de 420 familles, soit près de 700 personnes, ont 
adhéré à l’association. Un succès qui s’explique par une 
recette simple pour l’actuel Président Jean Prot, « 20 ans 
que la page de l’histoire de kifékoi ? est ouverte avec toujours 
le même désir de faire rayonner nos valeurs de solidarité ».
Cet été, sera donné le premier coup de pioche du futur 
espace associatif des Bruyères (en lieu et place du « 1000 
clubs »), dont l’ouverture est prévue pour la rentrée 2024. 
En résumé, il y aura aux Bruyères encore plein d’activités 
à venir !
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Encore une belle 
rencontre associative
entre Sucy et
Bietigheim-Bissingen

Comme chaque année, les amis de Sucy Loisirs 
Accueil (S.L.A.) et ceux de Schwäbischer Albverein 
(S.A.V.) de Bietigheim, ont randonné ensemble.

Cette fois c’est à Löwenstein dans le Baden-Württen-
berg que le groupe de S.L.A. a été accueilli par les 
amis allemands, du 26 au 29 mai 2023.

Située à 40 km au nord de Bietigheim, Löwenstein est 
au centre d’une région vallonnée, dominée par quelques 
forteresses et recouverte de vignobles et de forêts.
Randonnées, diners avec spécialités locales (Spätzle, 
Maultaschen, vins et bières locales), quoi de mieux pour 
renforcer la connivence et l’amitié !
Alors, l’année prochaine, c’est S.L.A. qui accueillera 
S.A.V., en France !

Sortie Séniors
Embarquement  
pour les seniors !
 

Organisées par la Maison des Seniors, 300 seniors 
sucyciens ont profité de 2 belles journées dans le 
domaine du Port aux Perches.

À bord d’une péniche, ils ont d’abord découvert des 
paysages bucoliques au fil de l’Ourcq. Puis, après un 
spectacle cabaret de grande qualité, Ils ont profité d’un 
après-midi dansant dans une ambiance guinguette !

Fête  
des 
voisins ! 

 Rue Buffon

 Avenue de Bel Air Bvd Raunet

 Rue Antoine Baron

 Rue Georges

 Rue Albert Sarrault

 Rue de Coulanges

 Rue Bas Boulard

 Allées des Meuniers

  Rue Laccarière

 Clos de Sévigné

 Rue Carnot Rue Raspail

 Quartiers en fêtes ! 
L’ambiance conviviale était de mise à la Procession le 
18 juin et le 28 mai aux Noyers pour la traditionnelle 
fête des quartiers ! 

Organisées à l’initiative de la Maison du Rond d’Or, 
ces 2 fêtes ont permis aux habitants de s’essayer 
à différentes activités comme des sculptures sur 

ballon ou une partie de Chamboule-tout. Il était aussi 
possible de s’affronter lors d’un tournoi de babyfoot ou 
de jeu d’échec, ou bien simplement se laisser aller sur 
les chaises longues à disposition en dégustant un bon 
gâteau proposé par les associations sur place.
Et comme profiter du bon temps ensemble ça fait du bien, 
rendez-vous donné le 1er septembre, avec un cinéma en 
plein air, pour la fête de la Fosse Rouge et de la Cité Verte.

photos non exhaustives
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Hommage

Pierre Girard 
Un homme de cœur, 
militant du dialogue 
interreligieux 

Après s’être battu contre une longue maladie, Pierre 
Girard est décédé le 10 mai dernier à 66 ans.

Pierre Girard s’était installé à Sucy-en-Brie avec sa famille 
en 1998. À cette époque, avec son épouse Sylvie, il se 
consacrait déjà aux autres. Catholique fervent et investi, 
il avait été ordonné diacre en 2008. Ses convictions 
sociales et spirituelles s’exprimaient tant dans ses actions 
comme membre du Comité de soutien des Roms avec 
Habitats Solidaires qu’auprès des jeunes dans les aumô-
neries des collèges de Sucy. 

Responsable des Relations avec le Judaïsme dans 
le diocèse de Créteil, Président du groupe de l’Amitié 
Judéo-Chrétienne du Val-de-Marne (AJCF94) depuis 2014 
et membre du Comité Directeur de l’Amitié Judéo-Chré-
tienne de France, il était un vrai militant du dialogue et 
cela se traduisait aussi à Sucy dans son rôle d'animateur 
de l'interreligieux. Son double engagement dans le dia-
conat et dans l’animation de l’AJCF94 en dit long sur son 
ouverture aux autres, sa générosité et sa disponibilité. Il 
a contribué, année après année, à promouvoir la culture 
du dialogue judéo-chrétien à travers de nombreuses 
conférences souhaitant que ce dialogue entre Juifs et 
Chrétiens soit, écrivait-il, « un moment de réflexion, un 
moment de fraternité ,́ un moment de vérité ».

Catherine Cailleaux : 
le Poney-Club perd  
sa « coach incroyable »

Catherine Cailleaux, qui a acheté le Poney-Club de Sucy 
en 1990, l’a refait à neuf et l’a animé avec passion depuis 
lors, est décédée brutalement d’une embolie pulmonaire, 
à l’âge de 69 ans, le 17 juin dernier. « Femme de carac-
tère », exigeante, inspirante, elle a formé de très nombreux 
jeunes cavaliers et cavalières, du niveau débutant à celui 
de champion de France. Tous la qualifiaient de « coach 
incroyable » ! 
Dévouée à son club et à ses équidés, Catherine a pris 
une place importante dans la vie de toutes celles et 
ceux qui l’ont connue. Sa fille Célia a repris le flambeau 
et accueille les futurs champions toute l’année pour des 
cours collectifs, stages, passages de galops. 

Nous présentons à sa famille nos sincères condoléances. 
Son souvenir restera intimement lié au Poney-Club de 
Sucy.

Adieu  
Monsieur le cordonnier

C’est avec une immense tristesse que nous avons 
appris le 14 juin dernier la disparition de Patrice 
Barbat, des suites d’une grave et brutale maladie 

qui, avec le soutien de ses confrères commerçants et 
de la commune, a été inhumé au cimetière de Sucy le 6 
juillet dernier.

Originaire de Charentes mais venant de Poitiers, il avait 
repris notre cordonnerie de la place de l’église en sep-
tembre 2019. « J’avais également une opportunité à 
Grenoble », nous avait-il confié « mais ce fut un vrai coup 
de cœur pour la ville, ses habitants, l’accueil… Tout m’a 
séduit ».
Un coup de cœur ô combien réciproque puisque Patrice 
a su conquérir le cœur des sucyciens tant par sa grande 
gentillesse que par la haute qualité de son savoir-faire de 
cordonnier-sellier-maroquinier. 

Aux petits soins avec ses clients, cet amoureux du travail 
bien fait, à l’ancienne, aimait à raconter qu’il avait appris 
chez deux maîtres-bottiers et était capable de fabriquer 
une paire de chaussure sur mesure de A à Z.
Nul doute que l’image de cet artisan hors pair derrière 
sa légendaire Singer restera ancrée dans la mémoire de 
notre centre-ville, de ses clients, de ses collègues et amis 
commerçants, de tous ceux qui l’ont côtoyé.

Cyrille Garcia,  
tout pour le sport  
et ses clients

Cyrille Garcia, Monsieur Sport 2000, comme aimaient 
à l’appeler ses clients, s’est éteint le 8 juillet dernier 
à l’âge de 50 ans après avoir mené une dure et 

longue bataille contre la maladie.

Né le 19 novembre 1973 à Créteil, il a passé toute sa vie à 
Sucy, dans le quartier des Bruyères où habitaient déjà ses 
grands-parents. Son enfance sucycienne heureuse, est 
passée par les bancs de l’école des Bruyères, du collège 
expérimental puis du lycée Guillaume Budé. 

Homme de cœur, homme de conviction, Cyrille, qui avait 
conservé de nombreux amis d’enfance, était fidèle en 
amitié. Mais il était avant tout un mari et un papa aimant, 
particulièrement fier de sa famille.

Passionné de sport, mais avant tout de football, fervent 
supporter de l’OM et de l’équipe de France, Cyrille a 
longtemps joué au sein de Sucy Football Club.

En mars 2013, Cyrille et Virginie, son épouse, ont repris 
la gérance du Magasin Sport 2000, rue du Temple, où il 
avait acheté ses premiers crampons de foot qu’il aimait 
d’ailleurs montrer à ses jeunes clients footballeurs. Aux 
côtés de Virginie, membre du bureau, Cyrille était un 
acteur fidèle et impliqués de la FEDACS, Fédération des 
Artisans et Commerçants de Sucy.

Toujours le sourire aux lèvres, il s’épanouissait dans la 
relation qu’il entretenait avec sa clientèle pour laquelle il 
était aux petits soins. Cyrille était « l’âme de notre bou-
tique » confie Virginie. 
Une chose est sûre : cette belle âme restera à jamais 
présente au 8 rue du Temple mais aussi dans le cœur 
de sa famille, ses proches, ses clients, ses voisins com-
merçants… à qui il va tant manquer.
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Tribunes
Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

CONCERTATION, INFORMATION, ABSTENTION

Au détour du débat budgétaire de mars dernier, nous apprenons que 
le quartier de la gare sera réaménagé et que « ça » coûterait 8 M €.
Un projet ficelé existe donc, sans que la mairie n’ait fait le début 
d’une concertation en amont du projet, alors qu’il concerne non 
seulement les riverains, mais aussi les usagers des transports en 
commun qui convergent chaque jour vers la gare, à pied, en 2 
roues, en bus, en voiture.
Peut-être aurons-nous un jour de « l’information » avec de beaux 
plans en couleur...la veille du 1er coup de pioche.
Pourtant il aurait été intéressant d’organiser une concertation:
- pour bénéficier de l’expertise d’usage, de l’expérience et du 
vécu de publics variés et ainsi prendre des décisions plus éclai-
rées, répondant à leurs attentes et besoins
- pour permettre au projet de gagner en lisibilité et en légitimité
- pour favoriser une appropriation du projet par ses futurs utilisateurs
- pour enrichir le projet, non pas en juxtaposant les exigences des 
uns et des autres mais pour plus de finesse et de cohérence
- pour faire mieux avec le même budget, car les usagers ne 
demandent pas forcément « la lune »
- pour gagner du temps si l’écoute est réelle.
Le Conseil Municipal est appelé à prendre de nombreuses déci-
sions, pour lesquelles il ne s’agit pas uniquement de dire oui ou non 
selon son humeur du moment. Un conseiller est là pour… conseiller, 
encore faut-il qu’il dispose d’éléments détaillés, par exemple dans 
le cas présent, quelle est l’étendue géographique du projet ? Les 
conditions actuelles faites aux vélos et aux piétons étant très anxio-
gènes, le franchissement des voies ferrées est-il réexaminé ? Qui 
porte le projet (la ville seule, la RATP, les autres transporteurs, le 
GPSEA, le Département, l’État si le pont est concerné) ? Les élé-
ments doivent permettre d’évaluer réellement les impacts financiers, 
sociaux, environnementaux. À défaut l’abstention est de rigueur.
La décision finale quant à elle revient au Conseil Municipal, 
auquel on n’a pas confié un chèque en blanc pour 6 ans mais la 
mission de mettre en œuvre des objectifs d’intérêt public.

Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail 
contact.sucyecologistesolidaire@gmail.com 
ou par courrier Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 
2 avenue Georges Pompidou Sucy-en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
Un budget 2023 en question : Vivre en région parisienne, c’est être au cœur d’enjeux politiques majeurs, Inéga-
lités sociales, pénurie de logements, tension sur l’environnement… Aussi les politiques de nos villes doivent être 
repensées à l’aune des défis de la Transition écologique, du vieillissement de la population et des avancées tech-
nologiques qui vont engendrer d’énormes besoins d’investissement mais aussi des factures sociales à même de 
déstabiliser notre démocratie. C’est pourquoi ce changement de paradigme demande à ce que les budgets soient 
réorientés vers des essentiels : une plus grande sobriété énergétique, la préservation des ressources naturelles 
mais aussi une réelle politique de lutte contre les inégalités sociales, culturelles et numériques pour assurer la cohé-
sion sociale nécessaire au bien vivre ensemble.      Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr

LE RENOUVELLEMENT DE LA DELEGATION DU SERVICE 
PUBLIC DU RESEAU DE CHALEUR GEOTHERMIQUE DOIT 
ÊTRE L’OCCASION POUR LA VILLE D’IMPLIQUER DAVAN-
TAGE LES SUCYCIENS NOTAMMENT LES ABONNÉS. 

L’impact financier lié à l’explosion des coûts de l’énergie 
pèse lourdement sur le budget de la Ville mais également 
sur celui des ménages.
Aussi, dans le domaine du chauffage, malgré le développement de 
la géothermie depuis les années 1980, l’augmentation des coûts 
pour les abonnés au réseau géothermique est très importante. 
Outre les bâtiments communaux, c’est l’équivalent de 3000 loge-
ments soit environ 6000 sucyciens qui dépendent de la déléga-
tion de service public du réseau de chaleur géothermique. 
Cette explosion du coût de l’énergie géothermique est dû 
en partie au fait que la formule de calcul est indexée sur 
le coût du gaz qui pèse ainsi pour 63 % dans le tarif. Or, 
aujourd’hui, la géothermie à un taux de couverture annuel de 
plus de 90% (76 % en 2017, 98 % en 2020 et 92 % en 2021) ; le 
recours au gaz pour assurer le complément de chaleur est donc 
très faible et de fait, la formule ne correspond plus à la réalité et 
doit être modifiée. 
La délégation de service public du réseau de chaleur géo-
thermique arrive à son terme en 2024 et doit faire l’objet 
d’un nouvel appel d’offre. Une occasion pour la modifier et 
l’adapter aux réalités d’aujourd’hui. 
C’est pourquoi, à notre connaissance, les Présidents des Conseils 
Syndicaux des résidences abonnées ont demandé en date du 8 
février 2023 un rendez-vous à Madame la Maire pour lui faire part 
de leur inquiétude (modification des formules, optimisation des 
puissances souscrites entre autres) et de leur souhait de partici-
per à l’élaboration de ce nouveau marché.
Au moment où cet article est écrit, aucun rendez-vous n’a 
été fixé ! Pourtant, face à l’explosion des coûts de l’énergie, le 
renouvellement de la DSP doit être l’occasion d’impliquer davan-
tage les Sucyciens. 
Nous sommes mobilisés et à votre écoute,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

Naissances

AVRIL
Simon Bachelot Ι Lycia Chevalier Dias Ι 
Aëlys Compan Ι Thomas Marlier Ι Keyssan 
Montrop Quisoir.

MAI
Diane Barkhudaryan Ι Lise Constanti-
nides Ι Debernat Milhan Ι Lyvio Ferreira 
Leroy Ι Maëly Jean-François Ι Noémie 
Nevraumont Ι Elouan Rozo. 

JUIN
Léna Berthon Ι Ewen Dupret d’Arnoux 
de Fleury de l’Hermite Ι Esmée Florina Ι 
Céleste Gouvy Ι Maylis Idri Ι Hugo Jardin Ι 
Sena Yildiz.

Mariages
AVRIL
Édouard Decroix et Justine Batt Ι Dylan 
Dupreel et Charlotte Parizot Ι Joël Nor-
mand et Christiane Tacita Ι Richemont 
Serichard et Nathalie Alamandovic-Éco-
bichon.

MAI
Gahié Kili et Edoxie Bandundi Lilomba Ι 
Hakem Agdour et Tassadit Saadi Ι Jerôme 
Bossege et Nadine Magdelaine Ι Lakhdar 
Khider et Saida Saifi Ι Sergiu Candîba 
et Daniel Lozan Ι François Paulin et Syl-
viane Schoepfer Ι François Garcia-Ruiz et 
Géraldine Lericq Ι Pierre Portaluppi et Clé-
mence Azzali Ι Sagara Deshapprya Wee-
rasinghage et Ann Madushani Dilrukshika 
Mihinddulukulasuriya Fernando Ι Djibryl 
Sow et Alexia Hello. 

JUIN
Nicolas Notari et Corine Tang Ι Sylvain 
Verriele et Alice Crépon Ι Sylvain Fourmaux 
et Benelhadj Mohamed Ι Philippe Sagory 
et Sandrine Comte. Ι Mohamed Guesbaoui 
et Amina Bekhtaoui Ι Nicolas Heyer et 
Guillaume Anton Ι Dominique Jezzi et 
Danielle Bocchini Ι Vincent Zakholodilo et 
Séverine Liprandi. 

Décès

MARS
Jacqueline Langlois, née Brandily, 76 
ans Ι Joséphine Larquier née Ascione, 
89 ans.

AVRIL
Joséphine Larquier née Ascione, 89 ans Ι 
Andrée Fransioli née Le Sausse, 86 ans Ι 
Claude Sadoux, 88 ans Ι André Dufrène, 
92 ans Ι James Vallery, 80 ans. 

MAI
Madelaine Horvath née Baudry, 80 ans Ι 
Pierre Girard, 66 ans Ι Andrée Blanlot 
née Pavy, 91 ans Ι Geneviève Long, née 
Glandières, 88 ans. 

JUIN
Jacques Andrevon, 80 ans Ι Jacqueline 
Constantinides née Messien, 83 ans Ι 
Georges Margis, 76 ans Ι Catherine 
Cailleaux née L’hemann, 69 ans. 

Les publications sont faites exclusivement  
sur autorisation écrite des intéressés  
et des familles. C’est la ville du lieu  
de naissance ou de décès qui gère  

la demande de publication. Mais en cas 
d’omission, vous pouvez joindre le service  

de l’État Civil de la Mairie. 

Carnet
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Une ville qui honore

Cérémonie du 78e anniversaire 
de la Victoire du 8 mai 1945

Le 78ème anniversaire de la Victoire du 8 mai 1945 s’est tenu devant le Monument aux Morts. Cette journée était 
aussi l’occasion de renouer avec une autre tradition à Sucy : la lecture de messages de paix et de tolérance 
portés par l’ensemble des représentants des cultes dans le cadre d’une cérémonie interconfessionnelle, Cour 
de la Recette, juste avant la cérémonie patriotique.

Avec l’accompagnement musical de l’Harmonie 
Municipale, la présence des Sapeurs-Pompiers et 
celle des bénévoles de la Croix Rouge parmi les 

porte-drapeaux, les traditionnelles gerbes ont été dépo-
sées au pied du Monument aux Morts d’abord par Michel 
Simeon, Président du Comité du Souvenir Français, puis 
par le porte-drapeau Soussindirane Ettou qui représentait 
les Médaillés Militaires. Juste après, c’était au tour des 
autres Présidents d’associations : Philippe Autier de la 
Fédération Nationale des Anciens Combattants (FNACA) 
et Jean-François Leonardi de l’Union Nationale des 
Combattants (UNC). 
Une dernière gerbe a été déposée par le Maire, Marie-Ca-
role Ciuntu, et Maryelle Laurent, conseillère municipale en 
charge des activités civiques et patriotiques. 

Le Maire a lu le discours officiel du 8 mai, à la suite de 
quoi Jean-François Leonardi a pris la parole pour une 
allocution. Maryelle Laurent a ensuite donné lecture des 
noms des soldats sucyciens morts pour la France. Dès 
le retentissement de la sonnerie aux morts par l’Harmo-
nie municipale, une minute de silence solennelle en la 
mémoire des combattants disparus a été observée.

Les associations d’Anciens Combattants réunies sous 
l’appellation « les Veilleurs de la Mémoire » et les établis-
sements scolaires avec leurs élèves, l’école du Centre 
avec la classe de Michèle Bentolila,  l’école Jean-Jacques 
Rousseau avec la classe de Pascal Putavy, le lycée 
Montaleau ainsi que le Conseil Municipal des Jeunes ont 
participé et contribué à la préparation de la cérémonie.

Ce 8 mai a été également marqué par l’interprétation, par 
les élèves, de « La Marseillaise » et du « Chant des Par-
tisans », par la lecture d’un extrait du poème de Charles 
Péguy, « Heureux ceux qui sont morts », et du texte « Nous 
avons vécu les années de la fraternité » d’Albert Camus, 
suivi d’un extrait de l’allocution prononcée à la radio par 
le Général de Gaulle le 8 mai 1945. 

À l’issue de la cérémonie, les participants ont défilé en 
cortège vers l’Espace Jean-Marie Poirier, où ils ont été 
accueillis en musique par l’Harmonie Municipale. Un vin 
d’honneur a ensuite clôturé la commémoration. 

83ème anniversaire 
de l’Appel 
du Général de Gaulle 

Suite aux intempéries survenues le 18 juin, au moment 
même où allait se tenir la cérémonie de commémo-
ration, celle-ci a dû être annulée. 

À la place, un dépôt de gerbe a 
été effectué le mardi suivant au 
pied de la statue du Général de 
Gaulle, sur l’esplanade du châ-
teau Montaleau, par le Maire, le 
Président de l’Union Nationale 
des Combattants, Jean-Fran-
çois Leonardi, et l’élue aux acti-
vités civiques et patriotiques, 
Maryelle Laurent. C'était bien 
le moins pour se souvenir de 
cet appel historique à la Résis-
tance qui devait changer la 
destinée de la France.

Exposition hommage 
à Fernande Doudot

Fernande Doudot était toute jeune infirmière lors-
qu’elle a fait le sacrifice de sa vie en allant porter 
secours à des blessés durant des combats pour la 
Libération de notre ville en 1944. Une exposition 
itinérante pour honorer sa mémoire et raconter 
son histoire a été élaborée communément par les 
associations d’anciens-combattants réunies dans 
le collectif « les veilleurs de la mémoire », et la Ville 
de Sucy. Elle a été inaugurée au Collège du Fort.

 Lancement de l’exposition au Collège du Fort, 
1er établissement à l'accueillir

Accompagné d’autres ressources pédagogiques, 
en particulier un film réalisé sur la vie de Fernande 
Doudot par Aurélien Plancher dont s’inspire l’expo-

sition, ce projet est un appui supplémentaire en direction 
des enseignants des différents établissements scolaires 
pour le travail sur le devoir de mémoire. Son objectif est 
de contribuer à la diffusion de l’histoire locale, qui s’insère 
dans la « grande » Histoire, auprès des élèves, leur per-
mettant ainsi une meilleure connaissance de cette période.
L’exposition entre également dans le cadre d’une volonté 
d’illustrer davantage certaines figures historiques, en par-
ticulier celles et ceux qui ont donné leur vie pour la France, 
au moment où les derniers témoins de la Seconde Guerre 
mondiale disparaissent.

Retrouvez les ressources pédagogiques et la vidéo de la 
vie de Fernande Doudot sur le site de la ville : 
www.ville-sucy.fr/temoignages/fernande-doudot-he-
roine-du-petit-chemin

 Remise de diplômes  
 des « Veilleurs 
 de la mémoire »

Les élèves de l’école du Centre de la classe de Michèle 
Bentolila ont eu la joie de recevoir leur diplôme de 
« Veilleurs de la Mémoire ».

Cette initiative permet de souligner l’importance de leur 
implication grâce à de nombreux travaux effectués en his-
toire. L’objectif est ainsi de sensibiliser les jeunes généra-
tions au devoir de mémoire et aux valeurs de la République.

Durant la remise, les enfants ont présenté aux anciens com-
battants Jean-Pierre Baux, Vice-Président du Souvenir Fran-
çais, et aux membres de l’Union Nationale des Combattants 
(UNC) : Jean-François Leonardi, Président, Jean Fragnet, 
Vice-Président, et Gérard Seghezhi, porte-drapreau, des 
dessins illustrant la Seconde Guerre mondiale. Ils ont ensuite 
interprété le Chant des partisans et le poème Liberté de Paul 
Éluard. Ce moment de partage patriotique et intergénéra-
tionnel s’est clôturé autour d’un délicieux goûter offert par 
l’Union Nationale des Combattants. 

 cérémonie interconfessionnelle à la Cour de la Recette  cérémonie patriotique devant le Monument aux Morts



chalet gourmand,  
poneys, ateliers,

jeux, concerts…

LE PROGRAMME 
COMPLET 

SUR VILLE-SUCY.FR


